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Телефонный мост: Кремль — «НС»

ОПЯТЬ «СУДЬБОНОСНЫЙ» СЪЕЗД
6 апреля в Большом Кремлев

ском дворце в шестой раз соб
рались на съезд народные депу
таты Российской Федерации. Со
бытие это. по мнению большин
ства политических обозревате
лей, опять судьбоносное. Правда, 
некоторые из них считают, что 
съезд накануне посевной так ни
чего и не решит, выпустив со 
свистом только накопившийся за 
последние месяцы воздух в гру
ди депутатов. Хотя в повестке 
стоят такие «судьбоносные» 
пункты, как обсуждение проекта 
новой Конституции России, от
чет российского Президента о 
ходе экономической реформы и 
другие «поворотные» вопросы.

Мы отказываемся от переска
за происходящих событий в за
ле заседаний Большого Кремлев
ского дворца. Тем более что де
путаты решились на полную 
трансляцию заседаний съезда. 
Так что недостатка в информа
ции у нас не будет — насмот
римся на своих избранников 
вдоволь. Поэтому мы решили по
строить телефонный мост: 
Кремль — редакция. На том кон
це — «наши» народные депута
ты из Свердловской области, на 
этом — «наши» люди с диктофо

БЕЗ «ХОРОШО» И «ОТЛИЧНО»
Ни одной оценки «хорошо» 

и «отлично» не поставили ка- 
менцы экономическим рефор
мам, проводимым российским 
правительством, — таков был

Актуальный вопрос
«ДЕМБЕЛЬ» НА НОСУ

’ МОСКВА. Уже несколько 
дней в ИТАР — ТАСС раздаются 
звонки «дембелей», интересую
щихся, когда следует ждать 
Указа Президента РФ об уволь
нении из рядов Вооруженных 
Сил тех, кто выслужил установ
ленные сроки службы.

Этот вопрос корреспондент 
ИТАР — ТАСС переадресовал

вди-
«ЗЕЛЕНЫЙ»

Три года назад Качканарский 
горно-обогатительный комби
нат купил детские аттракционы 
для будущего парка отдыха: 
«трамваи» и «троллейбусы», 
осталось только сделать раз- 
метку парка и установить их 
на монорельсы. Родителям с 
детьми отдыхать в Качканаре 
нАгде, но за три года не наш
лось ни одной организации, 
которая смогла бы установить 
эти аттракционы. Нет денег, 
коммерческие структуры не 
берутся: посчитали — прибыли 
никакой. Еще года два поле
жат на складе эти вагоны и 
окончательно проржавеют, при
дут в негодность. Там же, на 
складе ГОКа, лежит детский го
родок ГАИ. А дети играют в 
лучшем случае в песочницах 
во дворах...

Будущим детским парком 
решила всерьез заняться ас
социация молодежи Качканар
ского ГОКа (председатель — 
Марат Миндубаев). Ребята 
возьмут полностью себе на ба
ланс детский парк, установят 
аттракционы и обеспечат их 
содержание.

Ассоциация молодежи ГОКа 
была учреждена в октябре 
прошлого года, став правопре
емником комитета комсомола. 
Неплохой контакт нашли ребя
та с руководством и профсо
юзным комитетом комбината. 
На ссуды для молодежи адми
нистрация выделила 400 тысяч 
рублей, нуждающиеся полу
чают по 5—6 тысяч беспро
центно. Для призывников ас
социация за свой счет устраи
вает вечера-проводы, оказыва
ет помощь вступающим в брак. 
Совместно с профкомом ста
раются, чтобы хоть как-то по
мочь молодежи с жильем: 
будь то общежитие или квар
тира, хотя здесь не обидеть 
кого-то очень трудно — в оче
реди на получение квартир 
стоят около трех тысяч чело
век, здесь молодежи мог бы 
помочь МЖК, уже было соз
дано два отряда по 30 чело
век, с каждым из которых был 
заключен договор. Они все 
отработали год на заводе ЖБИ, 
сами делали блоки для строи
тельства. Но, как оказалось, 
еще не готов проект их дома, 
и когда он будет сделан — не
известно. Ребята вернулись на 
рабочие места, а вопрос «Ког
да мы пойдем строить свои 
дома?» — пока без ответа.

Ассоциация молодежи кач
канарского комбината недавно 
вошла в состав областной ор
ганизации РСМ, а это значит, 
что инициативным ребятам 
ГОКа уже не придется решать 
проблемы молодежи в оди
ночку.

Н. ВАЛИЕВА.
Пресс-центр ОК РСМ. 

Качканар.

ном в руках, готовые записать 
все о кулуарной возне в Кремле. 
Итак, первая связь с белокамен
ной.

Представитель Президента 
России в Свердловской области, 
народный депутат РФ Виталий 
МАШКОВ:

— Накануне открытия съезда 
произошел ряд событий, о кото
ром я говорил еще задолго до 
начала апреля. Произошло сли
яние нескольких фракций демо
кратической направленности для 
создания парламентского боль
шинства. Я считаю, что происхо
дит нормальный процесс. Его на
звали коалицией реформ. Уже 
провозглашена декларация этой 
парламентской группировки, сей
час идет сбор подписей депута
тов. Есть и протокол о взаимо
действии коалиции с Президен
том.

Накануне там же произошло 
формирование оппозиционной 
группировки «Российское един
ство». Во главе этой коммуни- 
стическо - националистической 
оппозиции стоит наш депутат 
Владимир Исаков. Его главная 
цель — свалить правительство. 
Именно по его предложению о 
внесении в повестку съезда воп

результат народного вече, ор
ганизованного в городе комите
том по поддержке экономиче
ских реформ. Участники меро
приятия еще раз подтвердили,

начальнику управления делами 
ОВС СНГ генерал-лейтенанту 
Леониду” Ивашову. Насколько 
мне известно, сказал генерал, 
этот документ уже подписан.

Эту информацию подтверди
ли в отделе информации аппа
рата Президента РФ. Указ за 
номером 368 «О призыве граж
дан Российской Федерации на

ПРАВОЗАЩИТНИКИ
ВЫШЛИ ИЗ ТЕНИ

Недавно в Екатеринбурге 
прошло первое организацион
ное собрание Уральской груп
пы Международного общест
ва прав человека (МОПЧ). На
звали его учредительным. Хо
тя Уральская группа уже есть, 
живет, работает и принята в 
состав Международного обще
ства. Но необходимо ее рас
ширить, объединить людей.

В ДК железнодорожников 
собрались представители мно
гих городов и районов Сверд
ловской области, были при
глашены журналисты. Учреди
тельное собрание открыла пре
подаватель Галина Голубь, ко
торая более двадцати лет ра
ботала в гороно Кунгура. За 
нелицеприятную критику ру
ководства городского отдела 
народного образования, где 
процветали семейственность и 
взяточничество, пришлось ей 
уехать в Екатеринбург. Теперь 
Галина Голубь решила создать 
группу по защите прав чело
века.

Выступления собравшихся 
можно было бы назвать кри
ком души... Они говорили не 
только о нашем тяжелом вре- 
мени но и высказывали свои 
предложения о деятельности 
буд/щей организации.

Борис Трифоменко, работ
ник милиции, рассказал о 
своей борьбе с коррупцией, 
с подлостью партийного аппа
рата, о безрезультатности 
поиска истины. Лидия Уларце- 
ва была незаконна уволена со 
своего родного предприятия. 
Она предложила объединять
ся в группы для своей защи
ты и выходить на информа
ционные контакты с Между-

НЕ БЫЛИ? НУ И ОЧЕНЬ ЗРЯ!..
Отрадно, что на фоне за

силья «попсы» сохраняются 
R среде свердловско-екатерин
бургских музыкантов традиции 
экспериментального музици
рования. Центром его стано
вится Музей молодежи, где 
проводятся презентации груп
повых и сольных проектов рок- 
музыкантов. В прошлую суббо
ту слушатели встречались с 
Виктором Коврижных (экс

роса о доверии правительству 
можно было судить о первом 
раскладе сил. За предложение 
Исакова проголосовало 412 де
путатов, против — 558. Хотя 
обнадеживаться нельзя. Еще не
известно, как будет вести себя 
«болото».

Правда, в этой ситуации не
плохо себя показала фракция 
«Промышленный союз». Они в 
первый же день съезда решили 
выйти из оппозиционного блока, 
так как понимают — за рефор
мами Ельцина сегодня стоит и 
Запад. Короче, они преследуют 
свой прагматический интерес.

Состоялась в перерыве между 
заседаниями съезда встреча с 
главами администрации обла
стей. Им был вручен Указ о кор
рупции. В кулуарных разговорах 
становится ясно, что они взвол
нованы. Но больше всего они 
неудовлетворены тем, что их де
ятельность контролируют пред
ставители Президента на местах. 
Поэтому главы администрации — 
основные сторонники уничтоже
ния этого института власти. Вся 
борьба еще впереди.

«Наводил» мосты 
Борис ЯРКОВ.

что ни приватизация, пн ком
мерциализация в той форме, в 
какой они сейчас проводятся, 
нс могут устроить обывателя.

«УРАЛ-АКЦЕПТ».

действительную военную служ
бу в апреле — июне 1992 года 
и об увольнении в запас солдат, 
матросов, сержантов, старшин 
и военных строителей, выслу
живших установленные сроки 
действительной военной* служ
бы», .подписан 4 апреля сего 
года.

ИТАР-ТАСС.

мвмикяпявмжпмп

народным советом по защите 
прав человека.

Конструктивным было вы
ступление Галины Светковой, 
которая предложила выявлять 
по заявлениям граждан нару
шения прав человека, активно 
привлекая к этой работе жур
налистов, депутатов. По ее 
мнению, надо создавать депу
татские группы по защите 
прав человека. О бессилии ря
довых депутатов перед власть 
имущими говорила Маргарита 
Семеновская из Екатеринбурга.

Виктор Михайлов, председа
тель депутатской комиссии об
ластного Совета, рассказал о 
работе группы и поставил пе
ред собравшимися три глав
ные задачи. Во-первых, со
здать комитет, который мог 
бы направить работу новой ор
ганизации, расширять границы 
ее деятельности. Во-вторых, 
оговорить представительство 
для областной конференции. 
Виктор Михайлов считает, нуж
но защищаться, чтоб все мы 
могли жить по законам чело
веческого достоинства.

В конце было принято Об
ращение собрания о защите 
прав человека, которое будет 
направлено в Международное 
общество прав человека. Из
бран оргкомитет в количест
ве 13 человек. В него вошли 
корреспондент «Радио «Сво
бода» Сергей Кузнецов, редак
тор газеты «Рабочее слово» 
Виктор Цыбуля, двое бывших 
политзаключенных, юристы, де
путат Талицкого райсовета и 
Другие.

Р. ЛАПШИНА, 
депутат райсовета.

«Встречное движение», «Инса
ров». «Неспроста»). В его про
грамме достаточно органично 
сплелись инструментальный 
авангард и песни, написанные 
им для своих дочерей. Как го
ворится, «встреча прошла в 
обстановке добродушия и вза
имного доверия».

М. ПЕТРОВ.

ЗА ГАББРО -
В РЕВДУ

Неиссякаемы подземные 
кладовые Ревдинского райо
на. Геологи Дегтярского ру
доуправления подготовили к 
освоению два новых месторо
ждения глины, годной для 
выпуска кирпича. На старом 
Гумегиевском руднике идет 
разведка мрамора, а залежи 
ценной горной породы габб
ро, которая используется для 
отделки домов, обнаружены в 
Ревдинском районе, и уже на
чались горно-капитальные ра
боты на Груберском карьере. 
Расширяется добыча дефи
цитного известняка в Южно- 
вязовском карьере.

ФАНТАСТИКА!
Четырнадцать тысяч ки

лограммов сахара по фанта
стически низкой цене — 2 
рубля 20 копеек за кило
грамм — выделил комбинат 
«Уралэлектромедь* Верхне- 
пышминскому обществу ин
валидов. Горсовет оплатил 
транспортные расходы по до
ставке дефицитного продукта 
с каменск-уральской базы, 
работники которой быстро 
оформили накладные, а груз
чики в считанные минуты 
загрузили сахар, не взяв за 
работу ни копейки.

ЕСТЬ НАРУШЕНИЯ
В мандатную комиссию 

Съезда народных депутатов 
Российской Федерации на
правлен отчет рабочей груп
пы, которая занималась изу-

НА ЯЗЫКЕ
ВОЛНУЮЩИХ 

ВИДЕНИЙ
Настоящий танец — это всег

да что-то немного волшебное. 
И не только в балете, где язы
ком то взлетающих, как крылья 
грациозной птицы, то йлыву- 
щих, как волны рук, языком 
пируэтов и фуэте рассказыва
ются романтические истории 
Спящей красавицы, Щелкун
чика или Одетты и Зигфрида. 
В танце, положенном на осно
ву народной или эстрадной ме
лодии, конечно, если его плас
тический рисунок точен и вы
разителен, а музыкальная лек
сика не противоречит замыслу 
постановщика, красоты и таин
ства отнюдь не меньше.

В воскресенье, 12 апреля, во 
Дворце молодежи Екатерин
бурга пройдет конкурс танце
вальных коллективов школ, 
С ПТ У, Домов творчества уча

Ася Михайловна Сапир преподает литера
туру в екатеринбургской школе № 40. Мно
го лет работает она в этой школе, десятки 
выпускников считают ее своей любимой учи

тельницей. Уроки литературы у А. Сапир 
становятся уроками жизни — любви, доб
роты, человечности.

Фото В. ЯКУБОВА.

ТЕЛЕФОН ДОВЕРИЯ 56-17-50
Вот уже четвертый год этот телефон зво

нит, когда нашим читателям трудно. Бы
вает, конечно, и ошибаются люди: звонят, 
когда нужно помочь принести что-то из 
магазина, достать лекарство, — но боль
шинство правильно понимает его назначе
ние и обращается с просьбами помочь ра
зобраться в конфликте, в осложнившихся 
отношениях с родителями, с детьми, люби
мыми, просто сослуживцами. Ведь вся на
ша жизнь состоит из множества человечес
ких взаимоотношений, и их надо уметь 
строить и поддерживать, иначе жизнь мо
жет превратиться в ад.

Говорят, в нас все-таки произошел пере
лом: мы стали больше внимания обращать 
на себя, больше думать о том, что же мы 
собой представляем. Это, как утверждают 
психологи, хорошо. Значит, мы все-таки не 
винтики большой машины, мы — личности. 
Но понадобится еще много времени, чтобы

научиться уважать и считаться с интереса
ми не только самого себя, но и других лич
ностей — больших и маленьких, молодых 
и старых, приятных и не очень. А если у 
вас на этом пути возникли проблемы, если 
с вами случилась беда и жизнь кажется 
бессмысленной, если вы не находите обще
го языка с близкими, запутались в своих 
взаимоотношениях и не видите выхода, зво
ните нам: 56-17-50. Телефон доверия газе
ты «На смену!» постарается вам помочь. 
Каждый вторник и четверг с 18.00 до 20.00 
он ждет ваших звонков. Если вы чувствуете, 
что теряете контакт с подрастающими деть
ми, к вашим услугам педагог-психолог. В 
этом случае вам лучше позвонить во втор
ник. Или прийти на прием доверия по ад
ресу: Екатеринбург, ул. Радищева, 51. В 
понедельник, среду вас ждут с 14.00 до 
19.00, во вторник, четверг и субботу — с 
10.00 до 16.00.

А вы слышали?
чением подписных листов по 
отзыву российского депутата 
Владимира Исакова. В ходе 
проверки группа выявила не
которые нарушения.

СНОВА -
НА СУББОТНИК

Сессия Ирбитского горсове
та призвала земляков потру
диться на апрельском суб
ботнике, а заработанные 
деньги перечислить в фонд 
помощи малоимущим горо
жанам. На мотоциклетном 
заводе, внимая призыву го
родских властей, все же ре
шили пойти другим путем: 
половину заработанной в 
день «красной субботы* сум
мы использовать на поддер
жание заводской базы стды- 
ха и пионерского лагеря, а 
на другую половину заку
пить сахар и продать его уча
стникам субботника по низ
ким ценам.

НАМ БЫ ТАК!
100-летний юбилей отме

тил недавно житель Красно- 
турьинска ветеран труда 
Алексей Васильевич Трофи
мов. Рано оставшись сиротой, 
он с детских лет познал го
лод и нужду. Участвовал 
еще в первой мировой войне. 
Всю жизнь много работал, 
растил детей, внуков, правну
ков.

КРОВЬ ЗА КРОВЬ
«До первой крови» длятся 

дискотеки во Дворце культу
ры имени Ленина совхоза 
«Баранчинский». Местная мо

щихся из областного центра, 
Березовского, Богдановича, Ки- 
ровграда. Всего в конкурсе 
примут участие 11 коллективов. 
И жюри будут оценивать не 
столько исполнительское мас
терство танцоров, сколько уро
вень постановочной работы хо
реографа, то есть насколько 
хорошо продумано пластиче
ское решение танца и убеди
тельно или нет воплощено оно 
на сцене. И если у вас есть же
лание отдохнуть от прозы бу- 
ден и окунуться в волшебное 
морс грациозных и «волну
ющих. видений», приходите в 
12 часов во Дворец молодежи. 
Вход — свободный.

Т. КАСПИРИУС.

НАМ ВРЕМЯ
ДАРИТ ИМЕНА

17 сентября прошлого года 
в Москве состоялась презента
ция поисковых ■ объединений 
«Народный союз по охране па
мяти о павших защитниках 
Отечества», на которой нашу 

лодежь приходит сюда не 
только потанцевать, но и ус
троить «разборки*, которые 
чаще всего кончаются дра
ками. Дирекция навести по
рядок не в состоянии, а ми
лиция не может организовать 
здесь дежурство. Сейчас под
росткам придется разбирать
ся в другом месте — диско
теки решено закрыть.

И ЭТО - ТОЖЕ ЖИЗНЬ
На днях в одном из подъ

ездов жилого дома в Перво
уральске была обнаружена 
девятилетняя девочка — бро
дяжка Катя. Поев и отоспав
шись в милиции, она расска
зала, что бродяжничает уже 
2 года: с тех пор, как маму 
убили, а отца выпустили из 
тюрьмы. Как выяснилось, 
отец жестоко избивал дочь и 
выгонял из дому. Кате вы
делена путевка в один из ин
тернатов области.

ЛИШНИЕ ЛЮДИ
Начинают, похоже, сбывать

ся предсказания социологов 
о том, что в этом году 42 
процента журналистов Рос
сии останутся без работы. 
Для шести местных многоти
ражек сигналом надвигаю
щейся безработицы стало со
общение о сокращении в чи
сле других работников трес
та «У ралалюминстрой» и 
журналистов трестовской га
зеты «На стройке», выходив
шей здесь почти 35 лет. Из- 
за отсутствия денег для оп
латы типографских услуг не
делю не выходит и каменская 
районная газета «Пламя».

«УРАЛ-АКЦЕПТ».

область представляла ассоциа
ция «Возрождение». Работа 
пошла еще интереснее и орга
низованнее. И вот на прошлой 
неделе Елена Скуратова, кото
рая руководит «Поиском» (дви
жение — составная часть «Воз
рождения»), привезла на днях 
новый список наших земляков, 
погибших или пропавших без 
вести на фронтах Великой Оте
чественной. В этом списке зна
чатся только те, кто был при
зван военкоматами нашей об
ласти. Данные получены в ре
зультате работы наших понс- 
ковцев и их коллег из других 
областей России. Все фамилии, 
списанные с ложек, котелков, 
медальонов, сохранившихся 
бумаг, опубликованы впервые. 
Все, кто еще надеется найти 
своих родственников, могут по
звонить по телефону 51-71-21 
или написать по адресу: 620219, 
Екатеринбург, пр. Ленина, 34, 
комната 313.

25 апреля новая группа мо
лодых понсковцев уезжает в 
европейскую часть России для 
проведения новых раскопок.

В. ПЕНКИН.

Конфликтная ситуация

ПРИВАТИЗАЦИЯ- 
ЭТО УЧЕТ И КОНТРОЛЫ

— порешили чкаловские овощные боссы. 
На дверях магазина № 45 появилась 

соответствующая табличка.
Это можно было расценить 

как первоапрельскую шутку — 
овощной магазин № 45. единст
венный в микрорайоне Компрес
сорного завода, с утра оказал
ся закрытым. Жители окрестных 
домов недоуменно пожимали 
плечами — привыкать, что ли?— 
возвращались домой не солоно 
хлебавши, не подозревая даже, 
что стали жертвами одной из 
многочисленных стычек, знаме
нующих предприватизационный 
период жизни общества. Часто 
такие стычки перерастают в це
лые войны, тем не менее, не
смотря на их масштабность, 
скрытые от многоуважаемой 
публики: огласка далеко не всем 
удобна.

В данном случае ее избежать 
не удалось.

По версии Юрия Вожакова, 
директора производственно-ком
мерческой фирмы «Конгресс», 
история началась с решения об
щего собрания коллектива ма
газина начать сотрудничество с 
«Конгрессом» в целях—в даль
нейшем — приватизации мага
зина трудовым коллективом и 
фирмой.

Заинтересованность магазина 
в сотрудничестве с «Конгрессом» 
объясняется просто. С сельхоз
продукцией в последнее время 
стало очень трудно, даже капус
та и морковь поступают из-за 
границы (России), взамен же 
«иностранцы» требуют лес, тру
бы и прочие малоотносящиеся к 
профилю работы магазина то
вары. «Конгресс» прежде всего 
решает вопросы кредитова
ния (что для небольшого 
коллектива магазина крайне 
важно), реализует через мага
зин выпускаемые им товары на
родного потребления (здесь наи
более ярко проявляется взаим
ная заинтересованность), а са
мое главное—берет на себя все 
заботы по заключению прямых 
договоров, скажем, с фермами 
и бартерным поставкам.

Поставками овощей, в сущно
сти, занимается такая организа
ция, -как арендное оптовое роз
ничное плодоовощное торговое 
предприятие «Чкаловское» 
(ОРПТП), в просторечии —; ово
щебаза, с которой магазин со
стоит в арендных отношениях. 
Но база слишком много требу
ет за хранение, сортировку ово
щей и содержание аппарата уп
равления. Этот сервис (фиктив
ный большей частью в том, что 
касается сортировки) стал уж 
чересчур навязчивым,— решили в 
магазине и переориентировались 
на «Конгресс».

— Нормальная конкуренция,— 
оценивает ситуацию Юрий Во
жаков.— Борьба за торговую 
точку. Но давайте вести ее ци
вилизованно, действовать за
конно!

В рамках таких действий в 
Комитет по управлению госиму- 
ществом была подана заявка на 
приватизацию магазина; пришел 
ответ — «заявка принята к рас
смотрению». Видимо, такое раз
витие ситуации и не устроило 
ОРПТП — в качестве ответной 
меры была спровоцирована «пер
воапрельская шутка» с визитом 
в магазин экономистов ОРПТП 
и опечатыванием дверей.

впрочем, зам. директора 
ОРПТП Тамара Михайловна 
Юсупова отрицает всякую связь 
инцидента в магазине и плани
руемого варианта приватизации: 
«Мы имеем право сделать конт
рольную проверку...» Суть со
бытий, видимо, сводится к пере
даче товарно-материальных цен
ностей новой заведующей Л. А. 
Петрук, ранее работавшей в ма
газине № 70. Нынешняя же ис
полняющая обязанности заве
дующей магазином № 45 Гали
на Семеновна Кожевникова ухо
дит в отпуск на два месяца.

— Кожевникова два года в 
отпуске не была. Поэтому мы ее 
и отправили.

— Вы отправили?
— Нет-нет, она сама заявле

ние написала.
Г. С. Кожевникова:
— Меня вынудили: прямо в 

кабинете заставили писать заяв
ление!

По словам Галины Семенов
ны, первого апреля в магазин 
прибыли экономисты ОРПТП и 
заявили; «Магазин закрывается. 
Будем делать передачу...» При
чины не объяснили. Показали 
бумагу, на которой почему-то 
было написано — «магазин 
ГФ 70».— «Это ошибка. Глав
ный бухгалтер велел ехать к 
вам». Распоряжение было под
писано заместителем главного 
бухгалтера, подписи директора 
не было... Получив отказ, эко
номисты стали звонить по те
лефону: «Саботаж! Кожевнико
ва отказывается от передачи...»— 
«Проведите контрольный учет.— 
ответили им,— и. независимо 
от результатов, магазин опеча
тайте».

— На следующее утро меня 

вызвали к начальству,— про
должает Галина Семеновна.— 
«Почему отказались от переда
чи?» — «Вот по этим обстоя
тельствам. К тому же коллек
тив против». — «Плохо управ
ляете коллективом!»

Как — плохо? Нарушений не 
было, план выполняем, прибыль 
даем. А при прежней заведую
щей все время на убытках си
дели — всего-то три месяца 
прошло с тех пор. Работаем 
прямо «с колес»: курагу при
везли — обзвонила детские уч
реждения: «Весна, авитаминоз — 
возьмите!» И так во всем. По
следний раз зарплату получи
ли — 2100 рублей чистыми на 
руки. Когда еще такое было? 
Понятно, что коллектив не хо
чет возвращаться к старым по
рядкам. А начальство угрожа
ет: «Будете сопротивляться — 
вызовем прокуратуру и все рав
но передадим магазин Петрук. 
А кто не хочет с ней работать — 
пишите заявление, увольняй
тесь».

Угроза насчет прокуратуры, 
думается, не пустая. Действия 
ОРПТП тоже вписываются «в 
рамки», но дело в том, что у 
«Конгресса» одни рамки, а у 
овощебазы — другие. Опреде
лены они не столько целью 
(цель-то одна — заполучить ма
газин). сколько средствами, вер
нее. путями ее достижения и 
самой сущностью «супротивни
ков».

«Конгресс», разумеется, бу
дет действовать «рыночными» 
методами, козыряя Законом о 
приватизации и привлекая на 
свою сторону общественное 
мнение и депутатов. Конечно, не 
пустыми обещаниями — кто 
сейчас верит обещаниям? Уже 
в апреле планируется благотво
рительная акция — снабдить 
пенсионеров микрорайона бес
платными наборами овощей, и 
это только часть программы. 
Слов нет, у «Конгресса» в этом 
деле есть свои интересы, но неу
жели ставить их в вину?

Методы ОРПТП стары, как 
70-летие советской власти.

В сущности, выходящие один 
за другим законы, регламенти
рующие разнообразные эконо
мические церемонии — от арен

ды до коммерциализации, — не 
решали проблемы торговли кар
динально. С давних времен ма
газин ГФ 45 работает на внутри
хозяйственной аренде, следова
тельно, коллектив может впол
не с чувством собственного до
стоинства послать навязываемо
го ему заведующего «туда, от
куда пришел». Но эта мысль да
же в голове ни у кого не поя
вилась: кто верховодит овоща
ми, тот и заказывает музыку. 
Сейчас в ОРПТП готовится раз
делительный баланс: скоро, 
очень скоро магазины заимеют 
свои счета, станут совсем сво
бодными и смогут делать, что 
захотят: продавать коммерчес
кие яблоки или искать пилома
териалы для бартера. А скорей 
всего, сразу же прибегут об
ратно, чтобы заключить новый — 
конечно, новый, современный, 
равноправный и взаимовыгод
ный — договор с овощебазой. 
«Торг умер. Да здравствует 
торг!» Но это так, к слову.

И только трюк, исполненный 
45-м магазином, внушает ка
кие-то опасения — а ну как 
все так бросятся искать себе 
подходящего учредителя?

Конкурировать? Использо
вать налаженные связи, доказы
вая свой профессионализм и 
умение работать .— если этот 
профессионализм — не липо
вый — есть на самом деле? 
Мотаться по области. России и 
СНГ. заваливая магазины пер
восортной сельхозпродукцией? 
Чтобы выскочка «Конгресс» про
горел со своими бредовыми 
идеями...

Зачем? Гораздо проще поста
вить во главе непокорного кол
лектива своего человека, заст
ращать продавцов: «На дворе — 
безработица, не пришлось бы 
пожалеть...» и верной дорогой 
привести неразумных к хэппи- 
рынку.

...А уж самыми крайними ь 
этой истории, как обычно, ока
зались совершенно непричаст
ные к приватизационным бата
лиям покупатели. Хотя..

— Да кто вам сказал, что ма
газин закрыт! — искренне воз
мутилась T. М. Юсупова-— Про
сто туда временно не завозится 
товар, в связи с передачей.

— Третий день как опеча
тан.— не согласился Юрий Во
жаков.— Висит табличка: «учет». 
Не верите — позвоните в мага
зин.

Найдя в телефонном справоч
нике номер, я позвонил. Послу
шал длинные гудки и положил 
трубку.

Герман КОРОБЕЙНИКОВ.
Екатеринбург.
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lUCKinf
Жириновский, в неутоленной люб- 

зи к которому меня неоднократно 
уличали многочисленные читатели, 
первый раз посетил Екатеринбург (на
помню, что в период президентских 
выборов в июне 1691 года он посетил 
Свердловск). Освещать его пребывание 
я не собирался, а вот взять свое, тре
тье по счету интервью у него—имел 
твердое намерение. Не из любви собст
венно к Жириновскому, а из любви к 
России. Мне было важно выяснить, 
причем — не с точки зрения полити
ческой пропаганды, а с точки зрения 
психоанализа: может ли Жиринов
ский быть реально полезен России на

этом переломном этапе?
Давайте будем откровенны: Жири

новский никого не расталкивал лок
тями — он просто заполнил тот ва
куум в пол. тической среде, который 
ему оставили другие. Горбачев и Ма
кашов, Ельцин и Бурбулис, КПСС и 
ДС, Васильев и «Память».

Давайте будем откровенны и приз
наем, что проблема не в Жириновс
ком. Проблема в нашей хронической 
боязни выбрать нового лидера нации 
и государства, особенно в переход
ный период. Ибо выбрать легко, а 
снять в случае ошибки — трудно. То 
есть проблема вообще шире — в нес

меняемости и в незаменимости наших 
лидеров, в отсутствии резерва (и со
ответственно — конкуренции) и в от
сутствии возможности контроля и 
оперативного переизбрания. У нас нет 
этого конвейера, с которого сходят 
политические лидеры.

И когда мы боимся говорить или 
писать о Жириновском — это страх 
трусов: а вдруг его выберут? А он, 
как Стал н, нас за горло возьмет? 
Что будем делать?

Но за горло нас пока берет разру
ха. 11 судя но всему, «окаянные дни» 
Ивана Бунина скоро станут не толь
ко историческим свидетельством, но

и пророчеством. II в какой-то момент, 
возможно, мы поймем, что из одного 
переходного периода мы попали уже 
в другой. В новый тоннель, и свет в 
конце его еще не виден, и нужен но
вый проводник.

И я не собираюсь агитировать за 
кого-то. Журналист вообще — не аги
татор, не пропагандист и не органи
затор, как полагал «литератор» В. 
Ульянов. Профессиональный журна- 
л ст — наблюдатель и аналитик, он 
не имеет права быть «бойцом» какой 
бы то ни было партии. Но он имеет 
право опубликовать материал, как пи
щу для размышления.

— Я знаю, что Екатерин
бург — не первый город в 
маршруте вашей весенней 
поездки по России. Где вы бы
ли еще! С какой целью! Как 
встречали!

— Эта поездка охватывает 
Сибирь, Урал и Петербург. 
Сейчас я прилетел из Красно
ярска. Был там на предприя
тиях, на телевидении, встречал
ся с жителями. Мне было ин
тересно познакомиться с этим 
краем — все-таки центр Си
бири. И я убедился, что под
держка есть, и значительная— 
где-то процентов 60, если бу
дут выборы. Может быть, ситуа
ция сказывается: пробуксовы
вают реформы, рост цен, па
дение уровня жизни.

А цель поездок — та же са
мая: усилить влияние партии 
на эти регионы, И — как бы 
этап подготовки к президент
ским выборам: они могут вне
запно начаться. Как, скажем, в 
Азербайджане: ушел в от
ставку президент — пожалуй
ста, вакансия. Тек и у нас мо
жет что-то произойти. И назер- 
няка произойдет. Поэтому мы 
должны быть готовы к новой, 
скоротечной избирательной 
кампании.

— Вы обмолвились в своем 
ответе насчет внезапных пере
мен. Что вы имели в виду! 
Каков ваш прогноз на 1992 
год!

— Есть несколько вариантов. 
Один вариант: вот сейчас на 
Съезде российских депутатов 
Конституцию не примут, выне
сут на референдум — и там 
народ откажет. Вот и полити
ческий кризис. Президент и 
правительство должны уйти в 
отставку.

Возможен энергетический 
кризис, когда отпуск цен на 
энергоносители вызовет новый 
виток цен, и народ этого уже 
не выдержит. И опять же — 
уход в отставку. И в том, и в 
другом случае возможны вы
боры и нового президента, и 
нового парламента.

Не исключен и вариант во
енного переворота, настояще
го, с созданием военного пра
вительства.

Существует вариант, когда 
Ельцин сам установит автори
тарный режим. Он может ра
зогнать парламент, распустить 
съезд, запретить партии.

Возможен переход к граж
данской войне, как, скажем, в 
Грузии. По принципу: патрио
ты — демократы вместо «крас
ные» — «белью».

— Вы имеете в виду псевдо
демократов, вероятно! Ведь 
если верить названию вашей 
партии — вы тоже демократ!

— Да, я имею в виду «Де
мократическую Россию», поэ
тому демократы в данном 
случае — условное наимено
вание.

Нас бы устроил просто по
литический кризис, уход в от
ставку президента и его прави
тельства. проведение досроч
ных выборов. Это был бы са
мый лучший, мягкий, бескров
ный вариант.

— И главнее — законный!
— Да, в рамках закона. Ко

нечно, все остальные вариан
ты — военный или авторитар
ный режим, тем более граж
данская война — будут стоить 
нам очень больших жертв и 
сильно затормозят развитие.

— Кстати, насчет «тормо
зов». Центральное телевиде
ние вас показывало в послед
ний раз в связи со съездом- 
маскаоалом народных депута
тов СССР. Вас пытаются все 
время выкрасить в красно-ко
ричневый цвет. А каково на 
самом деле ваше отношение к 
большевикам! К национал- 
патриотам!

— В принципе мы хотим 
быть самостоятельной полити
ческой силой, отдельно ото 
всех. Если учесть, что одни — 
коммунисты, другие — лжеде- 
мократы («демороссы»), третьи 
— национал - патоиоты, то к 
последним мы ближе всего. 
Но они — аморфны, v них нет 
лидера, и мы могли бы пред
ложить им в качестве базы 
свою партию, ее платформу.

Интервью без прикрас

ВСТРЯХНЕМСЯ, РЕБЯТА?
-или ПОГОДА ЗАВИСИТ ОТ ВЕТРА

А с коммунистами у нас от
ношения какие? Идеологию их 
мы никогда не поддерживали, 
политические методы — тоже. 
Речь идет о том, что с частью 
бывших коммунистов — пото
му что формально их нет, есть 
«рабочие» и «социалистиче
ские» разновидности этой пар
тии, ОФТ, «Единство» и дру
гие пробольшевистские силы— 
у нас может быть какое-то 
совместное выступление в за
щиту государственности, про
тив распада страны. А по 
идеологии, по экономике —- 
мы противоположны.

— То есть возможна вре
менная блокировка!

— Да это и не блокировка 
даже! Просто 9 февраля я 
пытался принять участие в 
митинге, 17 марта — тоже. По
тому что речь шла о годов
щине референдума, о волеизъ
явлении народа, о сохранении 
государства...

— В поддержку закона...
— Вот именно! Это ж не 

был митинг в поддержку но
вых «левых», тем более — 
КПСС. Причем и 9-го, и 17-го 
я не выступал с одной трибу
ны с ними, я находился со 
своими сторонниками на дру
гом конце площади, совсем 
под другими лозунгами.

А что касается съезда 17 
марта, то мы его поддержали 
и помогли организационно 
только по одной лишь причи
не, что это — наиболее чест
ные и мужественные депутаты 
бывшего союзного парламен
та. И там опять же не было 
ничего прокоммунистического. 
Там речь шла о государстве. В 
этом плане мы были готовы их 
поддержать.

— А интересно, почему они- 
то от вас дистанцируются, 
открещиваются — при том, 
что у них почти нет союз
ников! Зачем им эта бравада!

— Это лишний раз подтвер
ждает их фанатизм. Они боят
ся, что остатки граждан, кото
рые могли бы их поддержать, 
перейдут на мою сторону. 17 
марта они, например, мне пря
мо сказали: если мы дадим 
тебе слово, завтра объявят, что 
это был митинг Жириновского. 
Потому что их лично никто не 
поддержит: люди пришли,
протестуя против правитель
ства Ельцина

— Это, увы, традиционно 
для нашей державы, когда 
против чего-то собирается го
раздо больше народу, чем за 
что-то. Мотив разрушения по
чему-то лучше объединяет, 
чем мотив созидания.

— Да, собрались именно 
ПРОТИВ. А коммунисты испу
гались меня, как конкурента, 
который может увести у них 
эти массы из-под носа, и они 
опять останутся не у дел.

— То же вы относите и к 
Конгресс1' гражданских и пат
риотических сил в феврале!

— То же самое! Их лидеры 
пришли из «ДемРоссии», ког
да поняли, что запахло уже па
леным. Решили метнуться в 
эту сторону, к патриотам, кон
гресс провести. Ну и где этот 
конгресс? Что он делает? Ак- 
еючиц сам по себе, Астафь
ев — сам по себе.

И потом — я не хотел при
ходить туда как непрошеный 
гость. Ведь если конгресс — 
давайте всех пригласим и всех 
допустим к трибуне А то не 
допустили, скажем, «Память»— 
так они силой пробились, чуть 
не сорвали этот конгресс.

Ну и опять же мы, в ЛДП, 
боимся, что вот такая коали
ция разношерстных сил не 
даст никакого эффекта. Опять

будет институт сопредседате
лей, опять не будет выработа
на единая платформа.

Нужна одна партия. Почему 
победили большевики? Единст
во! Хотим мы или не хотим, но 
благодаря этому компартия 
победила, взяла власть, устано
вила диктатуру, провела свои 
идеи в жизнь.

Возьмите пятипартийное пра
вительство Италии — оно в 
хроническом кризисе. Но эко
номика Италии достаточно раз
вита и позволяет гражданам 
не замечать кризис правитель
ства — жизнь продолжается. 
Кстати, когда я езжу по 
России — никто не гово
рит о конгрессах, ассоциа
циях, коалициях. , У всех на 
слуху и на языке два-три име
ни, которые они связывают с 
конкретной ситуацией, —• Ель
цин, Жириновский, Собчак...

— То есть политика у нве в 
сознании людей традиционно 
персонифицирована...

— Да. Или второй вариант— 
одна партия. Как КПСС. Но 
сейчас нужна не КПСС, а дру
гая, одна партия. Поэ-ому мы 
хотим быть самостоятельными.

— Я понял. И наверное, чи
тателям хватит теории. Даве":а 
рассуждать конкретно: допу
стим, разразился политический 
кризис, последовал социаль
ный взрыв — нынешнее пра
вительство все делает для то
го, чтобы это произошло, как 
ни парадоксально — что вы 
предпринимаете! Чтоб мои чи
татели знали: будет диктатура 
или демократия! Б«дет ли вос
соединение Союза! Начнет ли 
Жириновский войну против не
покорных народов! Что будет 
происходить в национальной и 
государственной политике!

— Ну во-первых, это — глав
ное: национальная и государ
ственная политика.

— Поэтому я и спрашиваю 
об этом.

— Ибо экономика не может 
развиваться эффективно в го
сударстве, где нет границ, об
щих законов, где просто — 
нет власти. Надо начать с гра

ниц России. И в данном слу
чае я не поддерживаю идею 
СССР. Раз умер СССР — нет 
смысла его реанимировать. 
Мы хотим восстановить РОС
СИЙСКОЕ ГОСУДАРСТВО. И 
насчет его границ мы никогда 
не договоримся, если будем 
входить в какую-нибудь коа
лицию. У нас четкая позиция: 
бывшие границы бывшего 
СССР — это границы Россий
ского государства. И в связи с 
этим — переход к новому еди
ному административному деле
нию: никаких республик. Одно 
Российское государство, по
деленное на 100—120 губер
ний, по 3—5 миллионов в каж
дой.

В экономике мы остановим 
конверсию, остановим разору
жение, остановим разграбле
ние ресурсов, дезинтеграцию 
народнохозяйственного комп
лекса Все э-о надо восстано- 
ви-ь! А новым предпринимате
лям, частным фирмам — надо 
отдать недострой, го, что не 
используется в государствен
ном секторе.

— То есть соэда»ь парал
лельную частнособственниче
скую экономику — не за счет 
развала и грабительской при
ватизации государственной 
экономики, а наряду с ней и 
в конкуренции с ней. Ведь со
зидание не обязательно должно 
начинаться с разрушения. Раз
рушают здание те, кто хочет 
украсть его начинку и перене
сти ее в свой собственный 
новый дом. Откровенно гово
ря, я уже писал в газете, что 
переход к рынку должен идти 
у нас через создание парал
лельной экономики и че
рез интеграцию частно-госу
дарственной нашей экономики 
в мировой рынок по японско
му типу, через специализацию 
на наукоемкой продукции, а 
не только на сырье.

— Правильно. Будут между 
собой конкурировать частники 
и государственники — вот это 
и будет рынок. Не будет мо
нополии. Будет снижение цен. 
И в схватке на равных естест

венным образом выживет 
сильнейший. Не за счет ограб
ления другого, а за счет соб
ственных ДЕЛОВЫХ КАЧЕСТВ. 
А мы «нокаутируем» действу
ющие экономические струк
туры и, преодолевая их со
противление, не можем никак 
создать новые, коммерческие 
структуры, которые бы занима
лись чем-то, кроме спекуляции, 
которые создавали бы эффек
тивные производства. Вот 
вам — и истоки нынешнего 
кризиса.

Нужен более постепенный 
переход к рыночной экономи
ке. Более твердые налоги (в 
смысле — длительные) и ми
нимальные, чтобы они поощря
ли развитие производства.

И третье генеральное на
правление, которое предлага
ет наша партия, — усиление 
борьбы с преступностью. Если 
мы этим не займемся вплот
ную — преступность захлест
нет общество. Люди не могут 
заниматься нормально бизне
сом, потому что у них нет га
рантий. Особенно — честные 
люди, не прохиндеи.

— Ладно. По сути, мы разо
брались в ваших подходах. 
Теперь по форме. В двух сло
вах: Жириновский — это дик
татура или демократия!

— В двух словах это в пер
спективе — демократия. Но 
путь к ней возможен, как один 
из вариантов, через авторитар
ный режим. Диктатура — ДЛЯ 
борьбы с преступностью, дик
татура—ДЛЯ борьбы с нацио
нал - сепаратистами, дикта
тура — ДЛЯ борьбы с эконо
мическим саботажем, спеку
ляцией, «теневой экономикой», 
южной мафией, с ошельмова
нием армии.

—• А что касается прав и 
свобод человека!

— Права и свободы граж
дан, свободная пресса, любые 
партии, движения — пожалуй
ста! Но официальный режим 
будет усиливаться, если ему 
будет оказываться сопротивле
ние антигосударственными, ан
тирусскими силами. Для ней

трализации этого сопротивле
ния. А если его не будет — 
только демократия!

Но необходимо навести по
рядок, если все активнее и 
активнее будут действовать 
деструктивные силы. Если 
преступность в вашем городе 
поднялась уже на первое мес
то в Российской Федерации — 
надо усилить местную мили
цию, КГБ, технически их пере
вооружить. Будет хуже от это
го гражданам Екатеринбурга?

— Что делать — у нас, как и 
на всей Руси, наблюдается де
фицит политической воли.

— Да!
— Пара вопросов практиче

ских. Вот вы так резко везде 
выступаете—есть ли у вас ох
рана!

— Охрана есть, мощная, 
20—30 человек, в основном — 
бывшие офицеры разведки 
нашей армии, профессионалы. 
Бее надежно. И штаб партии 
охраняется. И техническая 
служба безопасности есть — 
по части подслушивания, мини
рования и т. д. Этому внима
ние мы уделяем.

— И второй вопрос: от всех 
политических лидеров вас от
личает гиперактивность, высо
кий энергетический потенциал. 
Как вам удается держать себя 
в форме! С помощью гимна
стики, йоги, диеты!

— Я думаю, тут два фак
тора. Во-первых, профессио
нализм. Я занимаюсь полити
кой день и ночь, опираясь на 
два своих образования — вос
токоведческое и юридическое.

— Это — как бы интеллек
туальная база...

— Да, а физически — я 
никогда не курил, мало упот
ребляю алкоголь. Ну и глав
ное —- происходит такое свое
го рода стимулирование: ог
ромная страна, она нуждается 
в новом политическом руко
водстве, в лучше отвечающем 
ее собственным интересам ре
формировании. ОНА ХОЧЕТ 
ЭТОГО! И когда я вижу это, 
когда я вижу, как люди про
рываются ко мне через засло
ны охраны, чтобы поцеловать 
руку, вижу слезы русских жен
щин в Эстонии. Или из Дубос- 
сар мне звонят ночью, где лю
ди обливаются кровью.

— Это вас мобилизует!
— Да, и резко поднимает 

тонус, психологический и фи
зический. Я чувствую, что я — 
НУЖЕН, партия нужна, наши 
идеи нужны

— Вы как бы впитываете в 
себя разбуженную, разнона
правленную энергию народа 
и сосредотачиваете ее, преоб
разуя внутри себя, на кон
кретных политических целях!

— Да, да! И выступления 
прессы, «желтой», лжедемо
кратической — тоже подогре
вают меня: я вижу, что они 
меня боятся, волнуются. Меня 
это только вдохновляет, сти
мулирует.

— То есть для самовыраже
ния вам жизненно необходима 
атмосфера борьбы!

— Да, да, да! Мои неприя
тели совершают крупную 
ошибку: если бы они хотели 
погубить меня как политиче
ского лидера — они бы долж
ны были меня хвалить. Хва
лить! Тогда от меня отвернут
ся избиратели, мне не будут 
хлопать, меня будут освисты
вать. Пресса — хвалить, а 
граждане — освистывать! Тог
да я гибну, я ничего не могу 
делать...

А когда происходит наобо
рот: граждане — за меня, так 
это для меня — бальзам! Что 
мне — какая-то газетная ста
тья против меня?! Люди про
читают: ага, ситуация плохая, 
а на него нападают, значит он 
— за нас, он — хороший. Все 
происходит наоборот! Диалек
тика! И это создает т> атмо
сферу, которая позволяет мне 
двигаться дальше...

— Ясно. Интервью исчерпы
вающее. Поставим в нем точ
ку ответом на последний воп
рос, который волнует меня 
больше всего: возрождение 
России возможно!

— Возможно. Я в это верю, 
потому что такая нация не мо
жет погибнуть. Отдельные по
литические деятели совершают 
ошибки, партии сходят со сце
ны. А великая нация в 140 мил
лионов человек...

— Великая, но деградирую
щая...

— Но сегодня — в таком 
состоянии, да. Она мне напо
минает сегодня Византийскую 
империю. И та действительно 
погибла. Турки-османцы захва
тили всю Малую Азию, Кон
стантинополь. Это была траге

дия. С империей погибла и 
великая культура.

Мы сегодня тоже в таком 
дряхлеющем состоянии. И на
до из этого состояния страну 
ВЫРВАТЬ. Россия должна 
ВЗДЫБИТЬСЯ. Сегодня нужен 
лидер-реформатор вроде Пет
ра I, Столыпина или как Бис
марк в Германии, де Голль во 
Франции, даже как Пиночет в 
Чили. Даже это!

Но нужно встряхнуть страну. 
Каждый русский должен осо
знать себя представителем 
единой нации, единой страны, 
от Балтики до Тихого океана. 
Пространство это ощутить! 
А мы — утонули в мелко
темье, в ничтожных террито
риальных спорах. Встали на 
путь распада федерации на 
регионы, возвращаемся к ка
кому-то домострою...

— Вее это — плоды безвла
стия.

— Да, анархия. Стремление 
замкнуться в себе. Когда чело
век болеет, он уходит в даль
нюю комнату, хочет от всех 
оторваться, забыться. Надо его 
встряхнуть, показать ему, что 
ЖИЗНЬ-ТО ДРУГАЯ! Поэтому 
я настроен оптимистично. 
У уверен, что год-два — и за
кончится сползание к нацио
нальной катастрофе, начнется 
постепенное возвышение Рос
сии.

Читатель, вероятно, обратил 
внимание на совпадение мно
гих взглядов автора интервью 
со взглядами интервьюируе
мого. Пристрастно настроен
ный читатель решит: Матюхин 
принял взгляды Жириновско
го. И будет неправ. Матюхин 
выносил все свои взгляды сам, 
в собственной «утробе». Потом 
он, в ходе бесед с А. Невзоро
вым, С. Кургиняном, В. Жири
новским и другими неглупыми 
людьми, к удовлетворению об
наружил: они в своих головах 
выносили, так же самостоя
тельно, как и он, примерно те 
же взгляды, собрали те же 
концептуальные «микросхемы» 
с разницей в нюансах, терми
нах, определениях. Но по су
ществу: эти взгляды, «вылупив
шиеся» в разных «инкубаторах», 
— подтверждение некой об
щей тенденции, объективной 
закономерности, которая в 
свое время заставила изменить 
позицию, скажем, того же 
В. Исакова или А. Руцкого.

В конце концов от каждого 
десятого мы перейдем к каж
дому второму в осознании той 
простой истины, что в России 
сейчас нет собственной поли
тики, а есть политика Запада, 
направленная на раскол, рас

членение и обескровливание 
главного стратегического кон
курента на мировом рынке с 
целью укрепления позиций 
США, Германии и Японии (в 
первую очередь). И это отлич
но понимают уже французы, 
китайцы, индийцы, арабы, ку
бинцы и другие наши естест
венные союзники в прошлом, 
делавшие ставку на Россию в 
противостоянии гегемонии этих 
трех сверхдержав.

Выход один: обратить поли
тику Запада против нас — про
тив него самого. Это и будет 
собственно ПОЛИТИКА, а не 
зарубежные экскурсии Козы
рева или бесплодные визиты 
Бурбулиса в Коми. «Политика» 
бесконечных компромиссов и 
кредитов, подачек, подаяний, 
милостыней — это не полити
ка вообще. Это — балансиро
вание на лезвии власти благо
даря рабской зависимости от 
сильных мира сего, «учителей» 
рыночной экономики в лице 
тех же американцев, немцев, 
японцев.

Жириновский предлагает 
сменить позицию пассивной 
обороны в кустах на активную 
наступательную позицию. Та
кая позиция всегда отличала 
сильное государство, которое 
магнетически притягивает, во
влекает других в свою истори
ческую орбиту, от слабого го
сударства, судьба которого — 
кочевать из состава одной им
перии (пусть в виде коалиции, 
военного союза или общего 
рынка — аббревиатур много) 
в состав другой империи.

И сегодня мы стоим перед 
выбором. Не Жириновского, а 
характера нашего национально
государственного устройства и 
нашей геополитики. А уж зай
мется воплощением наших чая
ний Жириновский и К° (кстати, 
не уверен, что у него сильная 
команда] или кто-то другой — 
это уже второй вопрос и, на 
мой взгляд, не главный.

Сергей МАТЮХИН. 
Фото Владимира ЯКУБОВА.

Такая история.

...С ПРАВОМ 
ЖИТЕЛЬСТВА

НА ТОМ СВЕТЕ?
Похоже, капитализм осно

вательно и прочно проника
ет не только в наше эконо
мическое пространство, но 
и в наши неуютные души. 
И жестокое и так непонят
ное нам в социалистиче
ском прошлом «Человек че
ловеку волн* стало вдруг 
проявляться все отчетливее.

Ну могли ли мы когда-ни
будь представить себе, что
бы родная дочь обвела вок
руг пальца свою родную ма
тушку, оставив ее практиче
ски ни с чем: ни кола ни 
двора, ни нажитого имуще
ства, ни пенсии? Если б 
лет десять назад рассказа
ли мне такую историю — 
не поверил бы. А теперь 
приходится. Факты, кан го
ворят, вещь упрямая.

А случилось вот что.
Жили-были, тогда еще в 

Свердловске, престарелые 
супруги Шамси и Савда 
Шамидановы. Оба ветераны 
труда. Он, кроме того, уча
стник и инвалид Великой 
Отечественной войны II 
группы. Как фронтовику и 
инвалиду войны в 1981 го
ду от кировского райиспол
кома Свердловска ему выде
лили отдельную благоустро
енную однокомнатную квар
тиру на проспекте Ленина, 
телефон поставили. Сло
вом, неплохо зажили Шами
дановы. Да одно было не
важно: с каждым годом 
здоровье Шамсия все ухуд
шалось. Периодически на 
лето супруги выезжали к 
родственникам в деревню—• 
на чистый воздух и парное 
молоко.

Вырастили они, между 
прочим, семерых детей, 
старшие уже пенсионерами 
стали.

И вот однажды, а точнее 
в июне 1У89 года, дочь Фа
ния приезжает к родителям 
в деревню, берет под руки 
отца и везет его в Сверд
ловск — дескать, в госпи
таль для инвалидов войны 
для основательного лечения. 
Конечно, если бы знала ба
бушка Савда, что задумала 
ее дочь, ни за что не отпус
тила бы с ней деда. Но не 
почувствовало материнское 
сердце злого умысла...

А Фания везла отца в 
Свердловск вовсе не для то
го, чтобы помочь ему со 
здоровьем. У нее были 
иные планы. Она решила 
оттяпать у стариков их 
«фронтовую» квартиру в 
пользу своей собственной 
дочери. Как решила — так 
и сделала. Состряпала соот
ветствующие бумаги, вмес
то матери взяла с собой 
похожую на нее бабулю, от
ца, который на 84-м году 
жизни уже мало соображал, 
и отправилась с ними в об
менное бюро.

Короче говоря, дочь Фа
нии первого июля того же 
года получает новенький 
ордер на эту самую квар
тиру. А стариков прописы
вают в квартире Фании — 
на улице Советской. Каза
лось бы, доброе дело сдела
ла дочь, — позаботилась о 
старых родителях, взяла их 
к себе, проявила чуткость. 
Но в жизни оказалось все 
по-другому. В апреле 90-го 
Фания Романова, работаю
щая в кафе «Москва».... вы
писывает родителей из сво
ей квартиры (опять-таки без 
их на то согласия) и от
правляет документы в де
ревню, где они в это время 
находились, Старикам де
лать нечего — прописались 
в деревне.

Осенью Шамси умер. А 
весной Савда снова пода
лась в Екатеринбург. К до
чери. В квартиру Фании. 
Та ей — от ворот поворот. 
Пошла к младшей, к Фау- 
зие, у которой муж и трое 
детей в двухкомнатной 
квартире. И с тех пор жи
вет у нее. Без прописки. 
Когда власти узнали об 
этом, Савда перестала полу
чать пенсию. В августе про
шлого года женщина-вдова 
обратилась в Кировский на
родный суд Екатеринбурга 
с исковым заявлением о 
признании обмена квартир 
дочерью недействительным.

С аналогичным заявлени
ем Савда обратилась и к 
прокурору города Екатерин
бурга 13.02.92 - но и отту
да никакого ответа. А вре
мя между тем идет. Шами- 
дановой скоро 87 лет испол
нится Мало кто сегодня до 
этих лет доживает. А сколь
ко ей-то осталось? И ^ем 
дальше идет время, тем 
меньше остается надежды. 
Здоровье-то Савды уже не 
то... Прогрессирует цереб
ральный атеросклероз, ос
таточное явление ишемиче
ского инсульта. Женщина 
нуждается в постоянном 
уходе, в материальной по
мощи — в собственной за
работанной пенсии. И как 
быть ей? Хочу верить, что 
прокурор города. Кировский 
райнарсуд не станут дожи
даться, когда Савда Шами- 
данова скончается ог ста
рости и болезней и получит 
постоянную прописку на 
том свете, а по совести рас
смотрят ее заявление и вы
несут справедливое реше
ние. Р. НУРУЛЛИН,

наш нешт. корр.

МОЛИТВОЙ РОССИЯ ВОЗРОДИТСЯ
В конце прошлого года в наш город из Москвы приезжал 

отец Валерий Суслин, крестивший защитников «Белого дома». 
Тогда же состоялась его встреча с екатеринбуржцами в Му
зее истории молодежных организаций Урала. Речь шла о ро
ли современной интеллигенции в возрождении православного 
Отечества. Ниже приводится краткая запись этой беседы.

ОТЕЦ ВАЛЕРИЙ:
— Сегодня перед нами — 

проблема изменения больного 
сознания общества. Сознания, 
сформированного социалисти
ческим строем, когда у челове
ка отнимали право на самосто
ятельную духовную жизнь. В 
результате многие оказались 
без настоящей духовной опо
ры. И прежде всего интелли
генция.

Вот приходит, например, ко 
мне женщина-музыкант и про
сит наставить ее на истинный 
путь. И сразу видно, что музы
ка для нее идол, которому мо
лится она в душе своей, хотя 
регулярно посещает церковь. 
Поэтому я говорю: надо опре
делиться — либо музицирова
ние, либо храм. Бах ведь не 
метался между Богом и музы
кой. Для нега второе было 

лишь способом служения Богу.
Мне самому некоторое время 

назад тоже пришлось опреде
ляться, поскольку был я нз не
верующей семьи. Но постепен
но именно Христос стал цент
ром всей моей жизни. Я полю
бил Христа. А многие сегод
няшние беды именно от «рас
христанности» нашего созна
ния. Особенно в быту.

Как выстроено искаженное, 
«наркотическое» сознание мно
гих из нас? Основная цель —- 
от всего получать ■удовольст
вие. От той же музыки, напри
мер. Причем без всякого тру
да. Был у меня один знакомый, 
желавший насладиться собст
венной игрой на пианино, но не 
умевший играть. Ни единой 
попытки получить навыки музи
цирования он так и не сделал.

Чтобы обрести веру, необхо» 

димо приложить огромный 
труд. Свой собственный. Одна
ко мешает этому — так же, как 
и в творчестве, — потребитель
ское отношение к миру, все ши
ре распространяющееся. Обще
ство захватывает дух коммер
ции. И здесь уже не до хрис
тианских заповедей.

Каков же сегодня путь к воз
рождению? С моей точки зре
ния, каждому надо терпеливо 
вымаливать себя и окружаю
щих. Для этого необходима 
культура мысли и языка, до ко
торой нам еше далеко. И, ко
нечно, храмы, многие нз кото
рых разорены. А как вообще 
можно жить, если храм разру
шен? Значит, разрушена и ду
ша — внутренний «храм» чело
века.

С другой стороны, больно 
смотреть на золотые купола 
при нищем народе. Как и на 
дорогие Библии при религиоз
но безграмотном населении. 
Лучше их- раздать бесплатно. А 
люди, духовно возродившись, 
сами построят храм во славу 
Господа.

Надежда на духовное воз
рождение народа есть. Это ста
ло мне ясно в дни путча, ког
да тысячи людей шли на 
смерть ради свободы. Причем 
многие крестились и причаща
лись. Запомнилась девочка, 
одолжившая мне зонтик. У нее 
в глазах был неподдельный 
страх и в то же время твер
дость в осознании того, что на
до стоять до конца.

С того дня ситуация заметно 
изменилась в лучшую сторону. 
И это ощущается, когда моск
вичи приходят в храм. Правда, 
многие наведываются нерегу
лярно. Но все же растет пони
мание значения церковной жи
зни, все острее мысль: если 
Христос не есть сущность тво
их действий, ты выпадаешь из 
истинной жизни.

— Отец Валерий, расскажите 
немного о себе, о своем духов
ном пути.

— Я из неверующей семы: 
музыкантов. До 25 лет был 
«другом художников и писате
лей». Пытался сам писать. Сме
нил немало профессий — мел 

дворы, продавал книги, настра
ивал музыкальные инструмен
ты.

В Бога уверовал, когда мой 
друг — художник — покончил 
с собой. До сих пор не могу 
себе простить, что не оказался 
рядом. Тогда посчитал это пре
дательством и почувствовал не
обходимость помолиться. По 
когда начал, то ощутил, что 
молитва «упирается» в потолок 
и дальше не возносится. Бро
сился в ближайший храм. На 
мое счастье, он оказался от
крыт, хотя было раннее утро.

Однако и в церкви не смог 
молиться. Мешали люди. И вы- 
крикнулось: «Господи, где же 
помолиться?» Прежде чем 
закончил эту фразу, вдруг по
лучил «внутренний» ответ: если 
в сердце своем не найдешь ме
ста — нигде не найдешь!

Уверовав, пришел в храм по
могать священнику. Потом ра
ботал в туберкулезной больни
це санитаром. И, несмотря на 
усталость, ощущал внутреннюю 
радость, выходил нз больницы, 
как из храма.

В 1979 году был рукополо
жен в сан иерея. Несколько лет 
служил в Калуге и области. В 
1982 году — схвачен комитет
чиками и отправлен в «психуш
ку». Здесь меня начали колоть, 
но благодаря Божьей помощи 
не успели погубить до конца. 
Выпустили и приказали «лечь 
на дно». Вместе со мной поме
няли еше нескольких священно
служителей.

Дело в том, что в Калуге 
задумывался центр атеизма, а 
я собрал за год вокруг себя 
больше десятка молодых ребят, 
и занимался активной пропо
веднической деятельностью. 
Этого органы вынести не мог
ли.

В нормальное состояние при
ходил в монастыре под Ригой. 
Было очень тяжело на душе, 
поскольку напутствие КГБ бы
ло: «.Мы сделаем все возмож
ное. чтобы ты никогда больше 
не служил в храме». Готовился 
к самому худшему.

Тем не менее все обернулось 
хорошо. Несколько месяцев 
служил в Тюмени. А в 1990 го
ду получил место младшего 
священника в Москве — в хра
ме Рождества Христова в Из
майлово...

— Отец Валерий, как все же 
быть с дорогостоящей Биб
лией? Кто пожалеет малоиму
щих? Как иным путем привлечь 
людей в храм?

— Мне кажется, что многое 
упирается в церковную иерар
хию, которая мало что пытает
ся изменить в приходской жиз
ни. Не надо забывать, что все 
иерархи ставились с ведома 
КГБ и других политических 
структур. Они — послушные. 
Правда, появляются новые епи
скопы. но и они воспитаны со
ветской системой.

А система эта привела к то
му, что православная церковь 
за семьдесят лет потеряла свой 
миссионерский пыл. Сегодня же 
требуются именно миссионеры, 
как во времена язычества.

Если же говорить о стоимо
сти Библии и церковных рядов, 
то здесь несомненно требуют
ся изменения. Просто разда
вать книги (хотя и такое воз
можно) церкви сегодня не по 
силам Но можно ведь с бога
тых брать за обряды больше- 
сколько по совести не жалко— 
и деньги эти тратить на бед
ных. Пока же установлена же
сткая такса и отходить от нее 
нельзя.

Однако распространение 
Евангелия — одна сторона 
проблемы привлечения людей в 
храм. Другая — нехватка свя
щенников. Известно, что после 
революции было уничтожено 
около 300 тысяч священнослу
жителей. А теперь их не более 
80 тысяч. И тут слово за ма
терями — вымаливайте своих 
сынов на служение Богу!

— Как вы относитесь к тому, 
что если нет в человеке «искры 
Божьей», то никакая молитва 
не поможет ему возродиться 
до следующего «воплощения»?

— Не верю, извините, в эти 
«перевоплощения». Это глупо н 
никак не согласуется с право
славием.

Что же касается молитвы, то 
она — несомненная основа вся
кой жизни. Мне молитвенное 
состояние во многом помогает. 
В России всегда умение мо
литься ценилось больше, чем 
даже умение хлеб сеять.

А теперь сами обстоятельст
ва вынуждают молиться, по
скольку всех нас в целом и по 
отдельности никто не в силах 
спасти, кроме Господа.

Записал 
И. ЗИНОВЬЕВ.
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ТАСС И ИАН СООБЩАЮТ

Опыт — на заметку

ЧТО ДАРИТЬ 
БИЗНЕСМЕНАМ?

Человек и планета

На какие подарки падки ны
не европейские бизнесмены? 
Ответить на этот вопрос поз
воляет открывшаяся в париж
ском пригороде Ла Дефа нс вы
ставка «Подарок и предприя
тие».

Многочисленным ее посети
телям, в основном деловым лю
дям, предоставляется возмож
ность отточить вкус в этом де
ликатном способе продвиже
ния дел, да и закупить оптом 
различные подарки. Выбор — 
богатый: более 300 предприя
тий стран — членов Европей
ского сообщества демонстриру
ют традиционные предметы 
роскоши, оригинальные новин
ки и недорогие, но с выдумкой 
сделанные вещи. Бизнесмена, 
который любит работать в 
уютном бюро, растрогают на
стольные принадлежности, 
предметы мебели с современ
ным дизайном и даже набор 
различных высушенных трав, 
сохраняющих в рабочем каби
нете делового человека полю
бившийся ему аромат лесов и 
полей.

Привлекает внимание па 
стенде подарков маленький, да 
удаленький фонарик. После со
рока минут непрерывной рабо
ты его следует подзарядить пу
тем простого включения в ро
зетку на несколько минут — и 
так можно делать тысячу раз. 
Интерес вызвала и электрон
ная карточка, предупреждаю
щая бизнесмена, севшего после 
пышного приема за руль авто
мобиля, насколько велик риск 
автокатастрофы в соответствии 
с числом и содержимым опро
кинутых рюмок.

Своеобразным мостиком меж
ду не слишком дорогими но
винками и предметами роско
ши стал робот, который при 
общении с человеком готов 
наговорить ему массу лестных

слов. Например, одному из по
сетителей умная машина ска
зала: «Господин, как прекрасно 
сочетаются ваши глаза и галс
тук!» Л женщине робот пода
рил комплимент по поводу ее 
изящной фигурЬ.

Кстати, для занятий бизне
сом прекрасной половины чело
вечества на выставке демонст
рируются всевозможные укра
шения из натуральных камней. 
Дорогими камушками с бере
гов бразильской реки Амазон
ки можно удивить коллекцио- 
нерон минералов. Белоснежных 
яхт, «Ролс-Ройсов» и «Ягуа
ров» в просторных залах пет, 
зато выставлены спортивные 
велосипеды — ныне в моде 
прогулки на природе. Правда, 
по уровню различных удобств 
иные двухколесные машины 
могли бы поспорить с автомо
билями. Увлекаются европей
ские бизнесмены и шахматами. 
Но, пожалуй, лишь наиболее 
удачливым из них по карману 
фигурки из слоновой кости. 
Пришедшим на выставку биз
несменам-шахматистам посча
стливится сразиться с бывшим 
чемпионом мира по шахматам 
Борисом Спасским. Правда, 
немногим — экс-чемпион даст 
сеанс одновременной игры лишь 
для 30 участников.

Сюрпризом для деловых лю
дей станет их собственное не
посредственное участие в кон
курсе. Пс прибегая к помощи 
жюри, бизнесмены сами выбе
рут лучший подарок в трех 
группах: предметы роскоши, 
оригинальные новинки и недо
рогие вещи. Экспонат, который 
придется по вкусу наибольше
му числу посетителей выстав
ки, будет объявлен «звездой- 
подарком» года.

Георг МИХАПЛИН, 
корр. ИТАР — ТАСС.

Париж.

КАК ПОБЕДИТЬ 
«ПАРНИКОВЫЙ ЭФФЕКТ»?

В то время как Земной шар 
постепенно превращается в ги
гантскую теплицу из-за сжига
ния огромных количеств орга
нического топлива, японские 
ученые ищут способ упрятать 
виновника «парникового эф
фекта» — углекислый газ — 
туда, откуда ему уже не вы
браться в атмосферу. В лабо
ратории при теплоэлектростан
ции Курихама в 60 километрах 
от Токио специалисты из элек
тротехнических компаний «Ми
цубиси электрик» и «Хитати», 
позабыв о конкуренции, рука 
об руку работают над новым 
методом, суть которого — 
«скормить» океану вредонос
ный углекислый газ.

Океанские воды и так час
тично поглощают этот газ, из
лишки которого в воздухе ве
дут к накоплению тепла и ка
тастрофическим изменениям 
земного климата. Однако при 
обычных условиях углекислота 
усваивается в ограниченном 
объеме. Как же добиться за
метного экологического эф
фекта!

И вот ученые в белых хала
тах сидят перед телемонито
рами, наблюдая за тем, что 
происходит в большом резер
вуаре с морской водой. Там

смоделирована среда, сущест
вующая на глубине 3000 мет
ров, где давление достигает 
320 кг на квадратный санти
метр. При таком давлении уг
лекислый газ, который выделя
ют из продуктов сгорания стан
ции и в сжиженном виде за
качивают в камеру, превраща
ется в желеобразную субстан
цию и оседает на дно, где 
может находиться бесконечно 
долго.

Возможно, этот метод пол
ностью и не решит проблему 
«парникового эффекта», но, по 
мнению специалистов, позво
лит несколько отсрочить ее на
растание — до тех пор, пока на 
смену традиционным источ
никам энергии не придут бо
лее чистые. Процесс, кроме 
того, нуждается в технической 
отработке. В частности, необ
ходимо совершенствование ре
жима закачки углекислого га
за. Искомый результат пред
полагается получить при осу
ществлении программы экспе
риментов, рассчитанной до 
марта 1995 года.

Работы на Курихама имеют 
не только природоохранную 
цель. Дело в том, что здесь 
экспериментируют с углем, ко
торый, с одной стороны, явля
ется самым дешевым топли
вом, а с другой — главным 
источником «энергетической» 
углекислоты в земной атмо
сфере. Он имеет шанс стать

первой жертвой ограничений, 
которые в целях борьбы с 
«парниковым эффектом» мо
жет ввести мировое сообще
ство. Подобные меры, как ожи
дается, будут обсуждаться на 
предстоящей в июне в Рио-де 
Жанейро конференции ООН 
по окружающей среде и раз
витию. Исследования «Мицу
биси» и «Хитати» преследуют 
цель показать, что уголь все 
же имеет будущее.

Способы «утопить» углекис
лый газ в океане ищут и в 
другой японской лаборатории, 
где проводят опыты с водорос
лями с целью выявления тех 
видов, которые способны наи
более эффективно преобразо
вывать углекислоту в кисло
род в результате фотосинтеза. 
Вообще, некоторые ученые 
предполагают, что углекислота 
на дне океанов может оказать
ся благоприятной для морской 
флоры, а по мнению энтузиас
тов, она способна даже открыть 
новые перспективы для куль
тивирования нужной флоры. 
Однако, отмечает представи
тель энергетической компании 
«Токио электрик», в ведении 
которой находится станция 
Курихама, пока сделаны лишь 
первые шаги и о «морском 
фермерстве» говорить рано. 
Тем более что пока нет ясно
го представления о том, как 
скажется большое количество 
углекислого газа на экологии 
моря.

Дмитрий БАНДУРА. 
(ИТАР — ТАСС).

КАК УСТРАНИТЬ
ОЗОНОВУЮ ДЫРУ

Озоновую дыру над Антарк
тидой можно устранить, вы
бросив в стратосферу 50 000 т 
этана или пропана.

Р. Чичерон и С. Эллиотт 
(Калифорнийский университет, 
Ирвину) и Р. Турко (Калифор
нийский университет, Лос-Анд
желес) предложили удалять 
активный хлор из атмосферы 
посредством реакции с алкана
ми, при которой образуется 
хлористый водород. Для этого, 
по их мнению, надо каждой 
весной выпускать алканы в 
атмосферу над Антарктикой на 
высоте 15—20 км.

Чичерон и его коллеги про
вели на ЭВМ моделирование 
процессов, которые явятся 
следствием реакции хлора с 
алканами в стратосфере в кри
тический период, который в 
Южном полушарии при
ходится на весну. Модели
рование показало, что наи
меньшие потери озона проис
ходят при концентрации угле
водородов 3—6 частей на мил
лиард.

Исследователи отдают себе 
отчет в том, что на практике 
трудно равномерно распреде
лить углеводороды в страто
сфере, и признают, что их рас
четы основаны на очень мно
гих допущениях.

(Журнал «НЬЮ САЙЕНТИСТ», 
Великобритания).
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Уникальная операция по 
удалению «лишних» конечно
стей у младенца, родившегося 
с четырьмя ногами, проведе
на в ЮАР. В течение десяти 
часов бригада из шести хирур
гов детской бопьни'*ы 
ного Креста в Кейптауне тру
дилась над исправлением 
врожденных дефектов малень
кого Азиза Раилуна.

Пятимесячный Азиз появил
ся на свет с двумя раздель
ными тазобедренными суста
вами и двумя половыми орга
нами. По словам медиков, 
подобные аномалии — ред
чайшее явление, возможное 
лишь в одном случае из

миллиарда.
Хирурги удалили ненужную 

толстую кишку, «заново скон
струировали» почечную часть 
тела, полностью разделив два 
сустава, они при этом соеди
нили пару здоровых почек од
ного из них с мочевым пузы
рем на другом.

Как заявил директор боль
ницы, операция прошла «удач
нее, чем ожидалось, состоя
ние пациента стабильное, у ма
лыша хорошие шансы на по
правку». Однако еще рано су
дить о том, сможет ли ребе
нок нормально ходить в буду
щем.

(ИТАР-ТАСС!.

HV И ШКОАЬНИЧКИ!
США. Практически каждый пятый уча

щийся средней школы страны имеет при 
себе холодное или огнестрельное оружие. 
Эти сведения — из правительственного цен
тра по контролю над заболеваниями, кото
рый расположен в Атланте (штат Джорд
жия). По данным доклада, оружие имеет 
каждый третий юноша, посещающий школу. 
Среди девушек этот показатель значитель
но ниже — 8 процентов. Первое место по 
»степени вооруженности» занимают испано
язычные подростки, второе — негры, 
третье — белые. 55 процентов учащихся во
оружаются ножами и бритвами, каждый 
четвертый имеет дубинку, каждый пятый—

пистолет или обрез. Только в минувшем 
десятилетии от рук преступников, не вышед
ших из школьного возраста, погибло 11 тыс. 
американцев.

Кроме того, половина учащихся средних 
школ США употребляет спиртное, треть — 
курит и каждый четвертый школьник всерь
ез обдумывает возможность самоубийства.

НА СНИМКЕ: многие подростки мечта
ют научиться стрелять. Для этих целей в 
США имеются различные тиры, где к услу
гам любого посетителя большой выбор раз
нообразных видов стрелкового оружия.

Фотохроника ИТАР—ТАСС.

» ПОСЛЕДНИЕ 2—3 года 
резко возрос интерес к 

Швеции. В периодической пе
чати, в выступлениях экономи
стов и народных депутатов 
часто упоминается «шведская 
модель» развития. Что же она 
собою представляет?

Термин «шедская модель», 
возникший в связи со станов
лением Швеции как одного из 
самых развитых в социально- 
экономическом отношении го
сударств, появился в конце 
60-х годов, когда иностранные 
специалисты стали отмечать 
успешное сочетание в Шзеции 
быстрого экономического рос
та с обширной политикой ре
форм на фоне относительной 
социальной беэконфликтности 
в обществе.

Сейчас этот термин исполь
зуется в различных значениях. 
Некоторые, например, имеют 
в виду смешанный характер 
шведской экономики, сочета
ющей рыночные отношения и 
государственное регулирова
ние, преобладающую частную 
собственность в сфере произ
водства и обобществление по
требления.

Другие специалисты опреде
ляют шведскую модель ис
ходя из того, что в ней явно 
выделяются две доминирую
щие цели: полная занятость и 
выравнивание доходов, что и 
определяет методы экономи
ческой политики. Активная по
литика на рынке труда И ис
ключительно большой госу
дарственный сектор (при этом 
имеется в виду прежде всего 
сфера перераспределения, а 
не государственная собствен
ность) рассматриваются как 
результаты этой политики. Эта 
модель была предложена не
которыми профсоюзными эко
номистами в начале 50-х годов 
и ■ определенной степени ис
пользована социал-демократи
ческими правительствами.

Наконец, в самом широком 
смысле шведская модель — 
это весь комплекс социально- 
экономических и политических 
реалий в стране с ее высоким 
уровнем жизни и широким

масштабом социальной поли
тики. Таким образом, понятие 
«шведская модель» не имеет 
однозначного толкования.

Среди общих условий созда
ния шведской модели, также 
существующих и в других про
мышленно развитых странах 
Запада, можно пыделить поли
тическую демократию, част-

следование подходов к реше
нию проблем, поиск консенсу
са и способность избегать 
конфликтов. Шведы — само
дисциплинированные люди, 
сторонящиеся эмоциональных 
крайностей.

Методы шведской модели 
предусматривают активную 
роль государства. Воплощение

часть затрат на образование, 
здравоохранение, развитие 
инфраструктуры, науки и т. п.

СОЦИАЛЬНАЯ политика 
пронизана идеей равен

ства. Шведская модель, в ча
стности, отличается очень вы
сокой по сравнению с други
ми странами степенью вырав-

венности мер правительства в 
результате интернационализа
ции экономики Швеции. Лишь 
время покажет, сохранятся ли 
специфические черты швед
ской модели и в будущем.

Некоторые считают, что 
шведский опыт и методы мож
но легко экспортировать и ис
пользовать в других странах.

ШВЕДСКАЯ МОДЕЛЬ: ЧТО ЭТО ТАКОЕ?
ную собственность, основные 
принципы рыночной экономи
ки и независимые от прави
тельства профсоюзы и объ
единения предпринимателей. 
К числу специфических факто
ров, присущих именно Шве
ции, надо отнести неизменный 
внешнеполитический нейтрали
тет с 1814 года, неучастие в 
обеих мировых войнах, уни
кальную силу шведского рабо
чего движения, что обеспечи
ло рекордное по продолжи
тельности (с 1932 по 1991 гг., 
за исключением 1976—1982 гг.) 
пребывание у власти Социал- 
демократической рабочей пар
тии, поддерживаемой проф
союзами. Кроме того, в Шве
ции длительное время суще
ствовали благоприятные и ста
бильные условия развития эко
номики, шел поиск компромис
сов на основе учета интересов 
различных сторон, осуществ
лялась практика социального 
консенсуса.

На протяжении многих де
сятилетий важной частью 
шведской действительности 
была .централизованная систе
ма переговоров о заключении 
коллективных договоров е об
ласти заработной платы меж
ду мощными профсоюзами и 
предпоинимателями. Хаоа-тер- 
но. что политика проф:оюзов 
основывалась на принципах 
солидарности между эззпич- 
ными группами трудящихся.

Можно отметить и некоторые 
национальные черты характера: 
рационализм, тщательное ис-

в жизнь шведской модели яв
ляется заслугой социал-демо
кратов, делающих ставку на 
повышение жизненного уров
ня населения посредством по
степенных реформ в рамках 
капитализма при прагматиче
ском отношении как к целям, 
так и средствам их достиже
ния. Главный принцип их поли
тики гласил: нет причин для 
социализации средств произ
водства и отказа от выгод эф
фективной рыночной системы 
производства ради идеологи
ческих постулатов.

Шведская модель исходит 
из положения, что государство 
не вмешивается в производст
венную деятельность фирм, а 
активная политика на рынке 
труда должна свести к мини» 
муму социальные издержки 
рыночной экономики, Смысл 
состоит в максимальном росте 
производства частного сектора 
и как можно большем пере
распределении государством 
части прибылей через налого
вую систему и государствен
ный сектор для повышения 
жизненного уровня народа, но 
без воздействия на основы 
производства.

Частный капитал при такой 
системе как бы освобождается 
от многих видов «непроизводи
тельных» для него затрат. Она 
стимулирует использование 
большей части прибыли на 
расширенное накопление ка
питала, так как государство бе
рет йа себя преобладающую

низания заработной платы 
между квалифицированными и 
неквалифицированными работ
никами. Ее отличительная чер
та — универсальность. Госу
дарственной системой соци
ального страхования охвачено 
все население Швеции, а не 
только его беднейшая часть, 
как во многих других странах. 
Приоритетное внимание уделя
ется поддержанию занятости 
и переподготовке рабочей си
лы, широкому профессиональ
ному обучению.

Успех Швеции на рынке тру
да неоспорим. Здесь сохраня
лась исключительно низкая 
безработица в послевоенный 
период, в том числе с середи
ны 70-х годов, когда серьез
ные структурные проблемы 
привели к массовой безрабо
тице в большинстве развитых 
капиталистических стран. Есть 
определенные достижения и 
в длительной борьбе за ра
венство. Меньших успехов 
Швеция добилась в других об
ластях: цены росли быстрее, 
чем в большинстве других раз
витых стран, валовой нацио
нальный продукт увеличивался 
медленнее, чем в ряде стран 
Западной Европы, слабо росла 
производительность труда. Наи
более слабым местом модели 
оказалась сложность сочета
ния полной занятости и ста
бильности цен. Еще две при
чины угрожают существованию 
модели; это подрыв политики 
солидарности в области зар
платы и ограничение дейст-

Однако механически перенес
ти на чужую почву даже са
мый прогрессивный опыт очень 
трудно. Каждая страна имеет 
свои собственные традиции, 
историю, институциональные 
структуры и т. д. И все же не
которую пользу из шведской 
модели могут извлечь и дру
гие страны. В частности, они 
могли бы использовать опыт 
активной политики на рынке 
труда, а именно: незачем тра
тить огромные суммы на по
собия безработным, пренебре
гая альтернативной перепод

готовкой безработных и возвра
щением их к труду другими ме
рами. Безработица — весьма 
дорогостоящий метод борьбы 
с инфляцией и решения струк
турных проблем. Значительная 
часть издержек на политику 
на рынке труда в Швеции воз
вращается государству в виде 
налогов и взносов на социаль
ное страхование. Шведский 
опыт состоит в том, что хоро
шо организованная политика 
на рынке труда высокопродук
тивна и является на деле эф
фективным путем использова
ния денег налогоплательщиков. 
Для нас шведский опыт важен 
еще и тем, что государствен
ное регулирование, применяе
мое там, позволяет ограничи
вать стихию рынка и не боять
ся его. И это, может быть, са
мое главное.

«
Алексей ВОЛКОВ, 

кандидат экономических 
наук ИМЭМО.

строк
НЬЮ-ЙОРК. В больнице аме

риканского Города Хьюстон 
(штат Техас) скончался от 
лейкемии 34-летний боливий
ский музыкант Улисес Эрмоса 
— автор музыки и стихов, на 
основе которых была создана 
всемирно известная танцеваль
ная песня «Ламбада».

БУЭНОС-АЙРЕС. 10 млн. че
ловек будут ежегодно умирать 
на Земном шаре с 2000-го года 
в результате заболеваний, свя
занных с курением. Таково 
мнение участников завершив
шейся в Буэнос-Айресе 8-й 
международной конференции 
ученых, медиков и социологов 
из 64 стран мира, которая про
ходила под девизом «Табак или 
здоровье». В настоя'щее время 
жертвами никотина становятся 
более 3 млн. граждан в год. С 
целью привлечь внимание ши
рокой общественности и пра
вительств к проблеме роста 
смертности в результате зло
употребления курением, врач 
из Калифорнии (США) Джон 
Эдлер прибег к следующему 
сравнению: если бы ежедневно 
разбивалось несколько боль
ших пассажирских самолетов 
типа «Боинг» и гибли сотни 
людей, в мире началась бы па
ника. Однако мало кто знает, 
что от болезней, вызванных ку
рением, на земле ежедневно 
умирает более 8 тыс. человек.

ВАШИНГТОН. Десятки тысяч 
человек собрались в воскре
сенье на марш в защиту права 
женщин на аборт. По оценке 
национальной организации 
женщин США, в нем приняли 
участие более 150 тыс. человек.

ДЕЛИ. Власти Пакистана го
товы предоставить президенту 
Афганистана Наджибулле по
литическое убежище после то
го, как он уйдет в отставку и 
в Кабуле будет сформировано 
переходное правительство. Об 
этом сообщает индийское ин
формационное агентство ЮИ И 
со ссылкой на данные, появив
шиеся в пакистанской "газете 
«Нейшн».

Г АВАНА. Самый старый ком
мунист па Кубе, а возможно, 
и во всем мире, скончался в 
минувшую субботу в возрасте 
116 лет. Араселио Медина, ро
дившийся в мае 1875 года, стал 
коммунистом в более чем зре
лом возрасте — партийный би
лет был вручен ему в 95 лет, 
за четыре года до выхода на 
пенсию.

В опубликованном несколько 
лет назад интервью газеты 
«Грамма» Араселио Медина 
раскрыл секрет своего дол
голетия. Как и многие 
другие долгожители он 
считал, что главное — это 
работа и движение. Зарабаты
вать на жизнь ему пришлось 
с 8 лет: был юнгой, на парус
нике, механиком на судоверфи 
в Голландии, работал на мно
гих сахарных заводах Кубы. 
В ЗО-е годы судьба забросила 
его в небольшой городок Фел
тон на северо-восточном побе
режье остров, где он и про
жил вторую половину своей 
долгой жизни.

(ИТАР-ТАСС).

ПОГОДА
9—10 апреля по области 

ожидается переменная об
лачность. Это местами, 10-го 
в большинстве районов не
большие осадки, ветер юго- 
западный, 3—8 метров в се
кунду, температура воздуха 
ночью на юге минус 3—плюс 
2, на севере минус 3—8, днем 
5—10 градусов тепла.

ЗВЕЗДЫ С.-ПЕТЕРБУРГА МЕТАЛЛУРГ
С.-Петербург Новокузнецк
Игры проводятся 13, 14, 15 апреля.

Выходной день — 16 апреля.
Полуфинальные игры — 17 апреля. 
Финал — 18 апреля.
Начало игр: 11.00, 13.30, 16.00, 18.30.

Игры с участием команды АВТОМОБИЛИСТ 
(Екатеринбург) начинаются в 18.30.

Вход на предварительные игры — бесплатный, 
на полуфиналы и финал — платный.

Для детей вход на все игры — бесплатный.

ЕКАТЕРИНБУРГСКИЙ 
УЧЕБНО

КОНСУЛЬТАЦИОННЫЙ 
ПУНКТ 

МОСКОВСКОГО ЗАОЧНОГО 
ЖИЛИЩНО-

КОММУНАЛЬНОГО 
ТЕХНИКУМА

с 1 апреля 
ПРОВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ НА 

СПЕЦИАЛЬНОСТИ:
1. Строительство и эксплуатация зданий и сооружений.
2. Экономика и планирование в отраслях народного хо

зяйства.
3. Эксплуатация оборудования и систем водоснабжения 

н водоотведения.
4. Монтаж н техническое обслуживание внутренних си

стем и вентиляции.
5. Эксплуатация оборудования и систем газоснабжения. 
Обращаться по адресу: Екатеринбург, ул. Сакко и Ван

цетти, 48.
Телефон: 51-57-07 с 16 до 19 часов.

ИТО «УРАЛ»
приглашает на работу:

— инженера-путейца на должность главного 
инженера объединения.

Оплата по договоренности.
Телефон: 57-47-68.

К' г "IV предлагает:

1. Модемы внутренние, V.22 bis, MNP-5

2. Принтеры лазерные Hewlett Packard LaserJet ПР Plus

Телефон: (3432)605209, (3432)605175
Факс: (3432)605175

ПРОИЗВОДСТВЕННО-КОММЕРЧЕСКОЕ 
’ ПРЕДПРИЯТИЕ «АВЕРС»

ПРОИЗВОДИТ замену термопленки ксероксов 
«Canon» FC-2, РС-2, формат А-4.

РЕАЛИЗУЕТ термобумагу для факсов (США, 
рулон 30 м).

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ водителя с личным 
автотранспортом. Оплата по договоренности.

КУПИТ неисправный ксерокс на запчасти.
ПРОДАЕТ кассеты с лентой для пишущих ма

шинок «Самсунг».
Телефон для справок: 72-23-27.
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НАСМЕНМ
Вечерний разговор

Александр НОВИКОВ:

«ПОСКОРЕЙ ВЫ МОЯ РОДИНА

ет в трубу». Дикая страна, ди
кое время... Вот и я вспомнил, 
как недавно по ящику залива
лись соловьем в адрес «Неза
висимой газеты» наши бирже
вики, политики, артисты. А 
стоит ли овчинка выделки? На
до ли так мощно рекламиро
вать газету, которая не всем 
доступна, и у которой нет 
массового читателя? Кому-то/

ОТ ДУРАКОВ ИЗБАВИЛАСЬ...»
видимо, это надо? Только точ
но знаю, что не бедным.

— Сама, я знаю, что тебе 
пишут со всей страны. Что это

Ты идешь по Восточной 
улице. Сибирский тракт. По 
нему когда-то гнали декаб
ристов. Толстый слой асфа
льта замуровал следы саней 
и телег. Лет-то сколько ми
нуло, а наши души никак ус
покоиться не могут.

Твоя душа тоже вдалеке 
от покоя. Весь этот непокой 
собран в твоем, еще молодом 
и не твердо вставшем на но
ги, театре. «Театре Алексан
дра Новикова».

— Забавные истории, при
ключения... Они с тобой слу
чались в последнее время!

— Да нет. Это что-то из ря
да вон выходящее. Со мной 
пока все в порядке. Разве что 
машину мою угнали, а потом 
вернули обратно.

— И угонщики пойманы, на
казаны!

— Нет, никто не пойман и 
не наказан. Я уж не буду вда
ваться в подробности. Одно 
могу сказать: никаких угроз и 
никаких выкупов тут не было. 
Машину полтора месяца где-то 
продержали и вернули. Прои
зошло это, конечно, не без 
вмешательства посторонних и 
влиятельных сил. А в осталь
ном — серые будни. Делаю 
новую программу.

— Давай поговорим о твоем 
театре. Чем он сейчас живет!

— Проблем у нас, как и во 
всем государстве, много. Ео- 
перзых, надо строить новое 
здание. Есть трудности, кото
рые не позволяют закончив 
даже проектные работы. С 
другими организациями ведем 
переговоры насчет те~ла. А за 
тепло им надо что-то даза’ь. 
В общем, идет, так сказать, 
бартерный обмен. Да и за все 
остальное нужно платить боль
шие деньги. Ведь моя гаст- 

ольная деятельность больших 
сумм не приносит. Поэтому в 
теа-ре есть коммерческий от
дел, который занимается все
ми этими вопросами.

Мы живем в такой стране, 
где кроме творчества прихо
дится еще что-то делать. Если 
бы я жил на Западе, при моей 
популярности я был бы очень 
богатый человек. При этом я 
б не занимался коммерцией. 
Я просто построил бы теа’р на 
средства, которые идут от ав
торских гонораров, от пласти
нок и просто выступлений. Но 
мы живем в Зазеркалье. И 
ничего тут не поделаешь.

Еще мы помогаем тем лю
дям, которые представляют 
интерес для искусства. К нам 
приносят много стихов и кас
сет с песнями начинающие ав
торы. Недавно у меня в гостях

побывали двое интересных, на 
мой взгляд, молодых ребят. 
Это Евгений Бунтов и Виктор 
Шустов. Они живут у нас, в 
Екатеринбурге. Им я помогу 
найти дорогу в творчестве.

Сделали кое-какое усовер
шенствование в студии, подку
пили аппаратуру. Вот так и ра
ботаем.

— Ты пишешь книгу. И сна 
б 'дет называться «Записки 
уголовного бардэ». Когда твсй 
ТРУД появится в книжных ки
осках и магазинах!

— Книга еще не закончена. 
Там одна гла~а пока написана. 
Вступительная часть. У меня не 
хватает времени на зазерше- 
ние работы. Думаю, что в этом 
году все-таки закончу. Ну, а 
сама книга будет не просто 
биографическим отчетом или 
набором каких-то сухих доку-' 
ментов. Я хочу вложить в «За
писки...» и художественную 
ценность. В книгу войдут не
которые стихи и тексты песен. 
Мы их уже отдали в издатель
ство «Уральский рабочий».

— Книгу пишешь сам или у 
тебя есть помощники!

— Пишу сам. На диктофон 
не наговариваю. Хотя мне со
ветуют это сделать и потом 
отдать в редакцию. Но при та
ком повороте дела теряется 
живость написанного. Я гово
рю немного не так, как пишу.

— И, видимо, книга будет 
очень дорогая...

— Видимо, да. Потому что 
цену назначаем не мы, а ры
нок. Кстати, распродажа моей 
перзой пластинки «Вези меня, 
извозчик» у магазина «Мело
дия» — яркое тому подтвер
ждение. Там пластинка стоит 
150 рублей. Так, наверное, 
будет и с книгой, интерес к 
которой уже сейчас очень 
большой.

— Еще не надоело слышать 
от назойливых журналистов 
вопросы о заработках и бла
госостоянии!

— Э'о самые обычные воп
росы. Поэтому я на них и от
вечаю самым обычным обра
зом. Обывателя ведь всегда 
интересовал образ жизни по
пулярного человека. Меня 
спрашивают: ты миллионер?
Ну, естественно, миллионер. 
Ведь даже в наше смутное 
время известному артисту 
смешно не быть миллионером. 
Это просто высокая оплата за 
талант. Хотя понятие миллио
нер сегодня весьма относи
тельное. Черт его знает, может, 
зазтра буханка хлеба будет 
стоить миллион? Тогда, навер
ное, все станут ходить с мил
лионом в кармане. И если го
ворить до конца, то дело не в

деньгах. Просто рубли нужны 
мне, как инструмент для до
стижения каких-то определен
ных целей в творчестве. На за
работанные деньги я купил се
бе студию и могу работать в 
ней, когда захочу. В этой сту
дии бесплатно творят и начи
нающие музыканты.

— Мы говорили о первой 
пластинке. Но почему нет ника
ких вестей о презентации ди
ска!

— Презентация уже была в 
Москве. Проходила она в кон- 
ие октября прошлого года в 
большом киноконцертном за
ле «Октябрь». Там было 2,5 
тысячи зрителей. К сожале
нию, телевидение и пресса это 
событие обошли мимо. Честно 
говоря, я не особенно стрем
люсь к тому, чтобы пригла
шать журналистов на свои кон
церты и другие творческие 
мероприятия,. Газетчики и те- 
ливизионщики должны сами все 
разнюхивать. Хотя в душе мне 
все разно обидно, что сред
ства массовой информации не 
запечатлели мой успех. Ведь в 
«Октябре» происходили до- 
вольно-таки ин-ересные вещи.

— Например!
— Наш известный конферан

сье Лев Шимелоз проводин 
аукцион по продаже пластин-

«и. Первый экземпляр, с отпе
чатком моего пальца, продали 
прямо со сцены за 1450 руб
лей. Я был рад тому, что у 
меня вышла пластинка с песня
ми, за которые я отсидел. И 
эту радость со мной раздели
ли многие знаменитости, при
шедшие на презентацию.

—И кто же эти знаменито
сти!

— Юрий Лоза, Александр 
Яковлевич Якулов — популяр
ный скрипач из театра «Ро
мэн», Леонид Никитинский — 
корреспондент «Комсомоль
ской правды», многие другие.

— Будет ли такой праздник 
у нас, в Екатеринбурге!

— Да. Это произойдет где- 
то в апреле.

Мы уходим в сторону от 
предметного разговора и начи
наем вспоминать различного 
рода презентации. Тебя все 
время поражала и удивляла 
безалаберность богатых ерга- 
ни’аций в разбрасывании на 
ветер огромных денег. Ты не 
можешь спокойно смотреть, 
когда по телевидению показы
вают презентацию какого-ни
будь пустяка. «Зачем это на
до? — тысячи раз повторяешь 
ты. — Ведь все в итоге вылета-

за письма!
— Одно могу сказать — это 

страшные письма, в каждом 
из которых боль, тревога и 
страдания. Просто люди зна
ют, что я занимаюсь благотво
рительностью. Вот они и хо
тят, чтобы я им помог. Помо
гаю, конечно, чем могу. Но 
всем дать милостыню просто 
не в состоянии. ,

Ты принес целый ворох пи
сем, положил его передо мной. 
Я раньше не верил, что зна
менитостям кто-то пишет. Л 
тут сперло дыхание, когда 
увидел корявые строки, напи
санные старческой рукой. В 
основном, письма от стариков 
и старух. Они просто кричат 
о том, что невозможно больше 
жить на этом свете без помо
щи, Многие просят милосты
ню. Одна очень добрая бабуш
ка приглашает к себе в гости 
и обещает напоить чаем с ма
линовым листом. Рада бы уго
стить и другими «деликатеса
ми», да их просто нет. В пи
сьмах вся Россия, от Калинин- 
гпада до Уссурийска. О, Боже! 
Избавь в будущем от подобных 
строк. Сделай так, чтобы все 
жили счастливо. Помоги обез
доленным.

— Недавно ко мне обратил
ся отец Николай из церкви 
Вознесения. Он просит по
мочь купить автомобиль. Для 
церкви надо. Одним нам тя
желовато будет это сделать. 
Поэтому я сейчас ищу ком
паньонов, чтобы хоть всклад- 
чину сделать церкви приятное. 
Туда же Николай II ходил мо
литься.. А на счету у служите
лей Храма всего 16 тысяч «де
ревянных».

Пользуясь газетной публика
цией, я хотел бы попросить 
богатых людей пожертвовать 
на церковь. Может, Бог потом 
какие-то грехи и простит. Рас
четный счет 700161174/701201 в 
Полярэк<-банке, БРКЦ Госбанка 
гооола Екатеоинбурга. МФО 
253910. Код банка 871303, Воз
несенская правовая община.

— А ты верующий!
— Я не верующий. Я креще

ный. Крестили меня в Москве, 
в церкви Иоанна Воина. Веру
ющий — не верующий... Бог в 
душе должен быть.

— Но распятие на груди у 
тебя все-таки есть...

— Это работа одного зна
комого ювелира. В единствен
ном экземпляре, так сказать. 
Одним словом, я распятие 
просто ношу.

— Слушай, а что это за дом, 
в котором сейчас располага
ется твой театр!

— Здание на Тургенева, 18 
«г» раньше было настоящей 
помойкой. Я этот дом букваль
но вырывал из рук местных вла
стей. Есе печи в помещении 
были разломаны, потолки поч
ти обваливались. Мы полно
стью все реставрировали, сде
лали автономное отопление. И 
вот сейчас, когда дело дошло 
до приватизации, нам говорят, 
что, мол, занимаемый вами дом 
является памятником архитек
туры. Более наглого, более ци
ничного способа НЕ ДАТЬ в 
этой с~раче не существует.. 
Самое смешное то, что рече
ние это было приня-о в 1991 
году. Получается, что с 1917 
года и го наше темя на 
состояние дома просто пле
вали.

— Значит, rce-таки, у пьеде
стала на горбу до сих поп си
дят державные придурки!

— К сожалению, да. Идет 
какая-то вейна влас-ей с соб
ственным народом. Затягивает
ся при’а-изаиия, рас*ут цены. 
Нет нормальных -анонов, нет 
производителей. Есть только 
перекупщики. Кому это выгод
но, сам понимаешь.

— Часто ли атакуют поклон
ницы!

— Бывает, но не так часто. 
У меня безумных фанатичек, 
которые рвали бы на мне во
лосы, нет. Все мои поклонни
цы с царем в голове. Не вижу 
я и идолопоклонничества. Ма
нией величия тоже не страдаю. 
Поэтому с поклонниками и по
клонницами все в порядке.

— О чем ты сейчас меч
таешь!

— У меня вся мечта не к се
бе сводится, а к процветанию 
России, ее культуры. Поскорее 
бы моя Родина от дураков из
бавилась. Да чтобы перекосов 
в искусстве не было. A-то все 
время на Запад смотрим. У 
них «Битлз» — у нас «Ласко
вый май». Или, скажем, там 
Маккартни поет о настоящей 
любви, а тут Апина — о Ксю
ше, у которой юбочка из плю
ша. Это же ненормально. Я, 
конечно, согласен, что Апина 
и «Ласковый май» имеют пра
во на существование. Но за
чем же их в нашей стране 
преподносят как суперзвезд? 
Ведь о Макаревиче и Градском 
мало говорят. А «КАР-МЭН» 
каждую пятницу в «Музобозе» 
показывают. Это все искусство 
шариковых. Если бы Марк За
харов сказал, что Маша Распу
тина — потрясающая певица, 
то я бы сразу понял, что в 
России делать больше нечего. 
Можно уезжа-ь в Америку 
или Германию. Слава Богу, что 
такие люди, как Захаров раз
личают, где Галина Вишневская 
и Айседора Дункан, и где 
Апина с Распутиной. И самое 
страшное, что таких людей 
становится меньше. На смену 
приходят псевдокритики и 
псевдоискусств оведы.

И. КОЛОМИЕЦ-
НИЖгГОРОДСКИИ.

Екатеринбург.

На снимке: Александр 
Новиков. Кадр из фильма.

КОШКИ В ЛУКОШКЕ
Бурный интерес екатеринбур

жцев вызвала выставка «Мисс 
Кис-Кис-92», прошедшая в Доме 
культуры железнодорожников.

Организатор ее —центр люби
телей кошек «Элиур», принимал 
любителей этих домашних жи
вотных не только из города, но 
и из области...

Не обращая внимания на мно
жество зрителей и шум, демон
стрировали экстерьер вальяжно 
разлегшиеся на пуфиках Алиса и 
Мэрри.

— А ну, покажи, покажи мор
дочку,— просит девочка с ко
сичками, постукивая пальчиком 
по клетке. И кот Филимон отзы
вается на ее просьбу.

Об именах — разговор осо
бый. Как вам нравятся такие — 
Семирамис и Лукреция, Лорд и 
Пиф? Наверное, они уже говорят

о кошачьей породистости? У ка
ждого свой характер, свой но
ров и воспитание.

Но были среди них, конечно, 
и Кузи, и Кеши, и Муськи. Эти 
попроще, из тех, что окружают 
нас ежедневно, бегают по подь- 
ездам, по дворам и крышам. 
Только здесь все они «при пара
де» — чесаные, холеные, иные 
с бантиками и, так сказать, при 
всех регалиях. Кстати, все жи
вые экспонаты накануне прошли 
ветеринарный осмотр и получи
ли, как положено, справки — 
сертификаты о своем здоровье.

Обходя выставку, убеждаешь
ся, что известное назначение 
кошек — ловить мышек — слиш
ком утилитарно. Многие содер
жат их для украшения жилья, 
для снятия стрессов и нервных 
напряжений. Ведь это доказано

наукой.
Многих интересовало приоб

ретение котят. Их на выставке не 
было. Но как выяснилось, у ав
торитетных «кошатников» малы
ши, скажем, «персиянок», стоят 
не сотни — тысячи рублей. Что 
тут рассуждать? В наше время— 
все дорого. А в толпе у дверей 
увидел пацанов , с котятами в 
лукошке. На выставку их не пу
скали. Видно, справки нет.

Интерес горожан к выставке 
говорит о тяге человека к живой 
красоте. Людям сейчас необхо
димы и разрядка, и маленькие 
радости.

В. ВЕТЛУГИН.
НА СНИМКЕ: добрый и спо

койный двухгодовалый уралма- 
шевец кот Барсик Марины Мя- 
кишевой участвует в выставке 
впервые. Фото автора.
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ПО ГЛАВНОЙ УЛИЦЕ 
С ОРКЕСТРОМ

То, что область наша—• кпай 
индустриальный, особым обра
зом отразилось не только на 
экологии, но и на культуре. 
Традиционно основными очага
ми сс в малых и средних 
уральских городах были за
водские ДК и клубы. Только у 
профсоюзов хватило денег стро
ить огромные дворцы из стек
ла и бетона. Нищие пепрофсо- 
юзные учреждения культуры 
ютились где-то на задворках и 
потому, как правило, остава
лись в тени.

Но благополучно прекратило 
свое существование социалисти
ческое соревнование, прихватив 
с собой и обязательные смотры 
художественной самодеятельно
сти. Не проводятся больше об
щезаводские партийные конфе
ренции. Совсем тихо стало в 
клубах...

Вот и ДК «Кристалл» Ир
битского стекольного завода до 
недавнего времени отнюдь не 
был исключением из общего 
правила. Народ туда собирал
ся в; основном на дискотеки да 
на случившиеся изредка вы
ступления заезжего певца или 
гипнотизера.

— Что ж, система профсоюз
ных клубов себя изжила. Бо
гу — богово, кесарю — кеса
рево. Пусть предприятие зани
мается производством стекла, а 
учреждением культуры долж
ны руководить профессиона
лы,—решили однажды, собрав
шись вместе директор завода 
Ю. Скорлупкин, председатель 
профсоюзного комитета В. Ани
симов и заведующий городским 
отделом культуры А. Савин.

Возможно, этот день —■ 12 
декабря 1991 года—позже вой
дет в историю города и завода 
как совещание «большой трой
ки». Тогда был выработан план 
организации in базе Дворца 
культуры «Кристалл» ни много 
ни мало Ирбитской городской 
филармонии.

13 декабря — тоже не менее 
знаменательная для города да*

та. Юрьев день — назовем его 
так _ потому что именно тог
да на обшем собрании работ
ников Дворца культуры была 
поддержана идея «перехода 
коллектива ДК «Кристалл» в 
мушчпшальную собственность 
(прямо так и записано в доку
ментах!)

А вот какой день считать 
Днем рождения филармонии — 
тут местным истопикам пред
стоит поспорить. То ли это бу
дет 31 января, когда был заре
гистрирован Устав филармонии. 
То ли это — 18 марта, когда 
был подписан договор между 
администрацией завода, проф
союзным комитетом и город
ским отделом культуры. Из 
договора следует, что филармо
ния — муниципальное учреж
дение — будет иметь двойное 
Финансирование: от города и 
от завода. Затраты на содер
жание здания стекольщики бе
рут на себя.

А может быть, день рожде
ния филармонии будет отме
чаться в мае, когда накануне 
Дня города будет проведена 
презентация нового учрежде
ния культуры.

■— Мы планируем вести рабо
ту по трем направлениям, — 
рассказывает директор филар
монии В. Бришаиов.— Первое 
связано в основном с городской 
музыкальной школой. Там есть 
много способных ребят, но они 
до сих пор не имели возмож
ности достойно показать свое 
умение. Филармония займется 
организацией концертов юных 
музыкантов. Второе направле
ние связано с выполнением за
казов наших спонсоров — Ир
битского стекольного завода: 
праздники, вечера отдыха, кон
церты. И третье — организа
ция гастрольных выступлений 
артистов из других городов. 
Будем приглашать и эстрадные, 
и филармонические коллекти
вы.

Е. АБРАМОВА.
Ирбит.

© БОКС

ЗРЕЛИЩЕ 

НЕ СОСТОЯЛОСЬ 
Зрителям, собравшимся в 

австралийском городе Сид
ней, так и не удалось насла
диться матчем боксеров- 
профессионалов. Вместо пред
полагавшихся десяти раундов 
поединок между канадцем 
Недриком Симмонсом и Кон
стантином Цзю завершился в 
первом. А «испортил» зрели
ще боксер из Серова, послав
ший своего соперника в но
каут уже на 58-й секунде боя. 
Напомним, что наш земляк ре
шил стать «профи» после 
прошлогоднего чемпионата 
мира и, как видим, дебют для 
Кости Цзю складывается очень 
неплохо.

В. КЛИНОВ.

© ПЕРЕД СТАРТОМ

НИ ПУХА!
ГИМНАСТИКА ХУДОЖЕСТ- 

ВЕННАЯ. Сразу четыре спорт
сменки — воспитанницы 
СДЮШОР № 1 Горуно Екате
ринбурга — заняли призовые 
места на Всероссийских зо
нальных соревнованиях Мини
стерства образования России по 
художественной гимнастике, 
что прошли в нашем областном 
центре. Теперь путь Елены 
Кривошей, Марии Кравцовой, 
Олеси Иовенко и Марии Куроч
киной ле>^ит в Краснодар — 
там пройдут финальные стар
ты.

ГИМНАСТИКА АТЛЕТИЧЕС
КАЯ. Алексей Ляпустин, Игорь 
Коробчук, Людвиг Караян. Вик
тор Малыгин и Борис Быков нз 
днях отправятся из Екатерин
бурга в Челябинск на очеред
ной чемпионат России по боди
билдингу. Пока лучшее наше 
достижение на турнирах такого 
ранга — третье место в весе 
до 80 кг (Малыгин, 1991).

Как говорится нм пуха!
Н. БУРДЕЙНАЯ, 

В. ЛАМОВ.
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БАЛАНС КОММЕРЧЕСКОГО УРАЛЬСКОГО 
ПРОМЫШЛЕННО СТРОИТЕЛЬНОГО БАНКА

«УРАЛПРОМСТРОЙБАНКА»
по состоянию на 1 января 1992 года.

АКТИВ
млн. руб.

1. Касса 84,9
2. Средства на резервном счете в Центральном банке

РСФСР 71,8
3. Счета банка в банках-корреспондентах 640,2
4. Кредиты, выданные банком 2240,9
5. Ценные бумаги, паи, акции, приобретенные банком

2,8
6. Здания, сооружения и другие основные средства

11.5
7. Дебиторы банка 207.8
8. Прочие активы 1772,8
БАЛАНС 5032,7

ПАССИВ
1. Уставный фонд 230,3
2. Резервный фонд 10,9
3. Другие фонды 20,3
4. Расчетные и другие счета предприятий, организаций

и кооперативов 1593,2
5. Счета банков-корреспондентов 36,1
6. Срочные вклады и депозиты предприятий, организа

ций и кооперативов 295,6
7. Вклады граждан 83,9
8. Кредиты, полученные у других байков 1343,6
9. Кредиторы и другие обязательства банка 27,4
10. Прибыль 115,1
11. Прочие пассивы 1276,3
БАЛАНС 5032,7

Коммерческий Уральский промышленно-
строительный банк «Уралпромстройбанк» заре
гистрирован в 1990 году с Уставным фондом 
133,1 млн. рублей. В феврале этого года зареги
стрирован как акционерный коммерческий Ураль
ский промышленно-строительный банк «Урал
промстройбанк» с Уставным фондом 172,8 млн. 
рублей. Имеет лицензию на проведение валют
ных операций.

НЦК ОПТИЧЕСКИЙ ДИСК
Предлагает

Ксероксы CANON ЕС- 2
Картриджи CANON А15

Tc»mö₽

Термобумагу (США)
в розницу и оптом по безналичному 

расчету, цены умеренные 
Поставка со склада в Екатеринбурге

Возьмет в аренду
Помещение под офис в центре

! 1."

телефон 4(7—6.6—46

ВНИМАНИЮ ПРЕДПРИЯТИЙ 
И ОРГАНИЗАЦИЙ!ИННОВАЦИОННЫЙ ЦЕНТР«АКАДЕМИЧЕСКИЙ ЛТД»

предоставляет следующие услуги:
— техническое обслуживание персональных компьюте

ров, г-
— ремонт персональных компьютеров типа IBM PC, 
— замена красящей ленты для принтеров.

Цены иа услуги самые низкие в Екатеринбурге!
Обращаться по телефону: 41-53-37

или по адресу: г. Екатеринбург, ул. Сулимова, 27, 4 этаж.

СВЕРДЛОВСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
УЧИЛИЩЕ КУЛЬТУРЫ

11 апреля в 10 часов 
для учащихся 9—11 классов 

проводит

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ
Адрес училища: г. Екатеринбург, проезд Решетникова, 5.
Транспорт: автобусы № 21, 42, 43, 46, 50, 70, троллей

бусы № 11, 14, остановка «Амундсена».
Телефоны: 28-19-55, 28-19-58.

ДВОРЕЦ МОЛОДЕЖИ 
21 апреля 
в 19 часов

КОНЦЕРТ ВЕДУЩЕГО КОЛЛЕКТИВА 
ДВОРЦА МОЛОДЕЖИ

ВОКАЛЬНО-ИНСТРУМЕНТАЛЬНОГО АНСАМБЛЯ

«АЛЁНУШКА»
Билеты в кассе дворца.

МЕНЯЮ 
две комнаты в трехкомнат

ной квартире, пл. 32 кв. м. с 
телефоном на однокомнатную 
кваптиру. Возможны варианты.

Обращаться по телефону: 
23-64-61.

ПРОДАЮ
снегоход «Буран» новый.
Обращаться по телефону: 

32-44-35.

РАЗНОЕ
Организация срочно 

приобретет бумагу мело
ванную двухстороннюю, 
1 тонну.

Обращаться по теле
фону: 58-96-11.

51-60-84.
С спорта и военно-патрио

тического воспитания 51-39-09 
© морали и права 58-92-37 
0 писем 56-91-23, 56-17-50 
© рекламы и объявлений 

56.91-16. 56-17-71.
© контактный телефон 

«НеССи — Пресс» 
(молодежный 
пресс-центр) 58-96-11.

Газета выходит 250 раз в году, 5 раз в не
делю, кроме воскресенья и понедельника. Пе
чать высокая Объем 2 п. л. Тираж 120 тыс. экз. 
Типография изд-ва «Уральский рабочий». 
620219, Екатеринбург, пр. Ленина, 49.------ ;------  у

Заказ № 3504


